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читайте в субботу:

История
Какое отношение помор Ломоносов  
имеет к Кузбассу? Оказывается,  
самое прямое. И повод порассуждать  
об исторической роли этого идола 
русской науки и русской словесности  
есть замечательный: в нынешнем году 
исполняется 300 лет со дня рождения 
Михайло Васильевича.

Знай наших!
В век эсэмэсок и электронной почты 
профессия почтальона по-прежнему 
весьма востребована и уважаема, 
особенно в сельской местности.  
В этом убедился наш спецкор, побывав  
в Тяжинском районе в гостях  
у победителя Всероссийского конкурса 
почтальонов Галины Егоровой.
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сессия

новоселье

цифра здравоохранение

безопасность

переработка

к власти с вопросом помощь

Вчера депутаты об-
ластного Совета работа-
ли по чрезвычайно 
плотному графику – с 
утра они провели слу-
шания по вопросу под-
держки и развития ма-
лого и среднего бизне-
са.

Работу они начали не 
с самого приятного мо-
мента – минутой молча-
ния почтили погибших 
во время теракта в мо-
сковском аэропорту «До-
модедово». А во второй 
половине дня провели 
33-ю сессию областного 
Совета народных депута-
тов Кемеровской обла-
сти. И уже на ней же 
оперативно утвердили 
выработанные в ходе слу-
шаний рекомендации по 
развитию предпринима-
тельства для областных и 
муниципальных струк-
тур власти. 

В повестке к рассмот-
рению значилось 37 во-
просов. Начали с заслу-
шивания отчета руково-
дителя следственного 
управления Следственно-
го комитета по Кемеров-
ской области Вадима Ру-
дина о том, как продвига-
ется расследование уго-
ловных дел, связанных с 
деятельностью ОАО «Но-
вокузнецкая управляю-
щая компания» (НУК) и 
«Новокузнецкая энерге-
тическая  компания» 
(НЭК). В отчете прозвуча-

На ковер  
к депутатам

ли основные цифры – в 
производстве 8 уголовных 
дел, допрошено более 500 
человек, изучено более 3 
тысяч документов. По мно-
гим назначены экспертизы. 
Но депутатов интересовал 
один вопрос: когда дела 
передадут в суд? Вадим 
Рудин не назвал точных 
сроков, но не исключил 
возможности, что ряд дел в 
суде будет уже в первом 
квартале этого года.

В числе других вопро-
сов на сессии в двух чтениях 
депутаты приняли законо-
проекты, согласно которым 
уполномоченный по пра-
вам ребенка  в области 
приобретает статус само-
стоятельного органа гос-
власти. Также утверждены 
новые областные награды 
«Меценат Кузбасса» и по-
четное звание «Лауреат 
премии губернатора Кеме-
ровской области «Прорыв 
в будущее». Кстати, одна из 
поправок к закону о награ-
дах Кемеровской области 
предусматривает основа-
ния для лишения ранее 
уже выданных наград. По 
словам председателя об-
ластного Совета Николая 
Шатилова, депутатам по-
ступают заявления и обра-
щения на некоторых граж-
дан, которые впоследствии 
будут рассмотрены депута-
тами. По словам руководи-
теля комитета облсовета 
Владимира Волчека, ли-
шиться награды можно не 

только за совершение 
различных преступлений, 
но, например, даже за 
несоблюдение морально-
этических норм поведе-
ния. 

Кроме того, на сессии 
депутаты продлили на 
2011 год действие закона 
« О  з а й м а х  м о л о д ы м 
семьям в 2010 году». Мно-
го вопросов возникло к 
руководителю Южно-
Сибирского управления 
Федеральной службы по 
экологическому, техно-
логическому  и атомному 
надзору по Кемеровской 
области Евгению Резни-
кову, который доклады-
вал о нарушениях в дея-
тельности Южно-Кузбас-
ской ГРЭС. Напомним: в 
новогодние праздники 
из-за плохого качества 
топлива жители Калтана 
чуть не остались  без теп-
ла. Только благодаря 
вмешательству властей 
удалось избежать сниже-
ния температуры в квар-
тирах. По словам высту-
пающего, у его ведомства 
до сих пор очень много 
претензий к работе стан-
ции. Поэтому он предло-
жил обратиться за помо-
щью в Минэнерго. Много 
вопросов к собственни-
кам Южно-Кузбасской 
ГРЭС и у народных из-
бранников. Именно по-
этому сегодняшний ра-
бочий день они проведут 
в Калтане. В планах про-
вести ряд совещаний по 
вопросам ЖКХ, ценооб-
разования, бюджета и 
финансов, образования и 
спорта. 

Оксана ПАНАРИНА.

С 26 января на выну-
жденные каникулы стали 
уходить учащиеся города 
Белово, Тяжинского, Топ-
кинского и Мариинского 
районов. Роспотребнад-
зор рекомендует объяв-
лять карантин в классах, 
группах и учебных заведе-
ниях в целом при отсут-
ствии 30% детей. Приказ 
о введении данной меры 

издают местные органы 
образования. Он может 
носить не только общий 
характер, но и локальный, 
т.е. распространяться 
лишь на те школы, где 
заболеваемость детей и 
подростков превысила 
критический уровень. 

Валентина  
АКИМОВА.

На карантин
В связи с ростом заболеваемости 

острыми респираторными 
вирусными инфекциями школы 

Кузбасса начали закрываться  
на карантин.

Вчера губернатор 
А.Г. Тулеев провел засе-
дание областной анти-
террористической ко-
миссии. 

Он потребовал от глав 
городов и районов, руково-
дителей предприятий и 
организаций различных 
форм собственности со-
вместно с правоохрани-
тельными органами про-
анализировать состояние 
антитеррористической за-
щищенности на своих тер-
риториях, выявить наибо-
лее уязвимые места и дать 
предложения по их не-

Сделать все 
возможное

медленному устранению.
Также необходимо про-

вести проверки выполнения 
принятых на прошлых засе-
даниях решений антитер-
рористической комиссии. 
На руководителей пред-
приятий, не исполнивших 
указания комиссии, мате-
риалы направить в проку-
ратуру, и поставить вопрос 
об их дисквалификации. 

Особое внимание уде-
лить перевозкам взрывча-
тых, химических и других 
опасных веществ. Прове-
рить исправность средств 
оповещения, огнетушите-

лей, готовность к эвакуа-
ции запасных выходов, 
комплектацию медицин-
ских аптечек.

Губернатор А.Г.Тулеев 
вновь обратился ко всем 
кузбассовцам с просьбой 
быть бдительными, опе-
ративно сообщать в орга-
ны правопорядка о бро-
шенных в людных местах 
предметах, о подозри-
тельных лицах и их дей-
ствиях. Звонить необходи-
мо по телефонам 01, 02 
или оперативным дежур-
ным ГО и ЧС (оператив-
ный дежурный в городе 
Кемерово - 36-78-69).

«Мы должны сделать 
все возможное, чтобы 
обеспечить безопасность 
всех кузбасских семей», - 
сказал губернатор. 

Вера СКВОРЦОВА.

Этим летом в Кеме-
рове начнут выпускать 
молочную продукцию 
Danone. На Кемеровском 
молочном комбинате 
(КМК) уже развернуты 
работы по глубокой мо-
дернизации производ-
ства. По их завершении 
Кемерово станет пер-
вым городом за Уралом, 
где будет организовано 
производство продук-
тов под марками одной 
из самых известных в 
мире компаний.

Для самого Кемеров-
ского молочного комбина-
та начатая реконструкция 
станет самой масштабной 
с 1970-х годов. Предстоит 
переоснастить все произ-
водственные участки. В 
итоге комбинат должен 
увеличить свои мощности 
более чем в два раза (с 200 
до 450 тонн молочной 
продукции в сутки), на-
чать выпускать продукты 
мирового класса и значи-
тельно расширить ассор-
тимент. В частности, уже 
известно, что здесь будут 
делать обогащенные ке-
фирные напитки, йогурт 
в пэт-бутылках и функ-
циональные густые йогур-

ты в пластиковых стакан-
чиках. В этом году на мо-
дернизацию будет на-
правлено более 470 млн 
рублей (для сравнения: в 
прошлом году в развитие 
КМК было направлено 190 
млн рублей).

Как пояснили «Кузбас-
су» в компании «Юни-
милк», которая владеет 
КМК, Кемеровский ком-
бинат – сегодня самое со-
временное по технологи-
ческому уровню произ-
водство компании в Сиби-
ри, следовательно, самое 
подготовленное к новше-
ствам. А решение о выпу-
ске в Кемерове продукции 
Danone объяснимо недав-
ним слиянием этой ком-
пании с «Юнимилком».

Модернизация на сего-
дня самого крупного мо-
лочного комбината в Куз-
бассе увеличит потребно-
сти производства в постав-
ках молока. В «Юнимил-
ке» уверяют, что после 
запуска новых произ-
водств будут, как и сейчас, 
ориентироваться в боль-
шей степени на закупку 
сырья у кузбасских произ-
водителей.

Татьяна БОРИСОВА.

Danone  
придет в Кузбасс

В беловском 
поселке 
Бабанаково  
после ремонта 
открылось 
отделение 
милиции.

Долгие годы из-за отсут-
ствия денег это одноэтаж-
ное здание еще 1945 года 
постройки не ремонтирова-
лось. Теперь при финансо-
вой поддержке властей го-
рода Белово здесь произве-

ден капитальный ремонт, 
поставлены новые окна и 
двери. Больше всего изме-
нилась дежурная часть, ко-
торая теперь полностью 
соответствует всем обще-
принятым стандартам и 
оборудована по последне-
му слову техники: здесь 
имеется новейшая система 
видеонаблюдения, совре-
менные компьютеры. Об-
новлен и имеющийся здесь 
изолятор временного со-
держания.

Обновленное помеще-

ние отделения милиции 
освятил священник отец 
Петр. Как подчеркнул при-
сутствовавший на церемо-
нии начальник областного 
ГУВД генерал-лейтенант 
милиции Александр Елин, 

в стенах, окропленных свя-
той водой, никогда не будет 
места равнодушию, грубо-
сти и проявлениям кор-
рупции. 

Всеволод  
ВЛАДИМИРОВ.

Правопорядок  
с Божьей помощью

человек – столько сегодня 
в Кузбассе должников по 
алиментам. Из них всего 
10 проц. оплачивают 
свои долги добровольно. 
К остальным судебным 
приставам приходится 
применять меры прину-
дительного исполнения, 
а также содействовать в 
трудоустройстве: в про-
шлом году направления 
в службу занятости были 
выданы 4300 злостным 
алиментщикам – почти 
половина из них стали 
получать пособия по 
безработице, а более 1,5 
тыс. трудоустроились.

32000

Почти 600  многодет-
ных  семей области уже 
получили продуктовые на-
боры. Напомним, что по 
инициативе губернатора 
каждой семье, воспитываю-
щей пять и более детей, 
вручается набор из мяса, 
рыбы и ягодной продукции 
весом около 5 кг. Социаль-
ную поддержку получат 
около 1 тысячи многодет-
ных семей. В    течение ян-
варя – февраля  продукты 
б у д у т  д о с т а в л е н ы  и 
остальным нуждающимся 
семьям. 

Уважаемые кузбассовцы! Ежедневно 
по телефону «прямая линия» вы можете 
обратиться с вопросами к руководителям 
исполнительных органов государствен-
ной власти Кемеровской области, иных 
органов и организаций. С 31 января по  
4 февраля 2011 года с 15 до 17 час. вас 
ждут:

31 января – Егорова Галина Григорь-
евна, и.о. начальника департамента 
транспорта и связи Кемеровской области, 
тел. 36-90-97;

1 февраля – Пастушенко Татьяна 
Владимировна, начальник департамента 
строительства Кемеровской области, тел. 
58-55-45;

2 февраля –- Сергеев Алексей Ста-
ниславович, заместитель губернатора 
Кемеровской области по вопросам соци-
альной политики, тел. 36-84-88;

3 февраля - Елина Ольга Викторов-
на, заместитель губернатора – руководи-
тель аппарата администрации Кемеров-
ской области, тел. 36-32-39;

4 февраля - Шишкин Владимир 
Тимофеевич, начальник государствен-
ной жилищной инспекции Кемеровской 
области, тел. 36-59-48.

Ежедневно, кроме субботы и воскре-
сенья, с 8.30 до 17.30 работает телефон 
обращений к губернатору Кемеровской 
области – 58-41-97.
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Прогноз предоставлен Кемеровским гидрометеоцентром.

лимат

день ночь
Кемерово -12 – -14 -16 – -18
Новокузнецк -14 – -16 -18 – -20
Белово -12 – -14 -15 – -17
Юрга -11 – -13 -14 – -16
Междуреченск -10 – -12 -18 – -20
Таштагол -10 – -12 -18 – -20
Мариинск -15 – -17 -18 – -20
Л.-Кузнецкий -12 – -14 -15 – -17

28 января
Переменная облачность, без осадков. Ветер юго-за-

падный 3-8 м/с., местами порывы до 14 м/с. Температура 
ночью -15° – -20ºС, днем -11° – -16ºС, местами -4° – -9ºС.
29 января

Переменная облачность, ночью без осадков, днем 
местами небольшой снег, метели. Ветер юго-западный 
5-10 м/с., ночью местами порывы до 15 м/с., днем 15-20 
м/с. Температура ночью -11° – -16ºС, днем -4° – -9ºС.

Днем переменная об-
лачность, небольшой 
снег, местами метель. 
Ветер юго-восточный 
умеренный, местами 
сильный. Давление будет 
падать, влажность суще-
ственно не изменится.

Общий уровень за-
грязнения атмосферы 
ожидается повышен-
ный.

Се
го

дн
я

Восход 8.17 Заход 16.39 Долгота дня 8.22

Восход 2.20  Заход 10.28   Новолуние 3 февраля

курьер
Вторая и третья страницы подготовлены  

службой новостей газеты «Кузбасс»  
с использованием сообщений пресс-службы АКО. 

Тел.: 72-67-67, 72-36-45.

сотрудничествопроверка

такая работа

криминал

малый бизнес

рынок труда занятость

Количество вакансий 
в Центре занятости на-
селения Кемерова уве-
личилось в три раза. 

По словам Василия 
Виноградова, начальника 
отдела информационной  
политики и издательской 
деятельности Кемеровско-
го центра занятости насе-
ления, в начале 2010 года 
вакансий на постоянную 
работу было чуть больше 
3 тысяч, в начале этого 
года - 9 тысяч, сегодня от-
крыто более 11 тысяч ва-
кансий. 

Такое увеличение объ-
ясняется стабилизацией 
экономики после кризиса 
2009 года. Более полутыся-
чи вакансий создали быв-
шие безработные кеме-
ровчане, получившие суб-
сидии на открытие соб-
ственного дела и ставшие 
предпринимателями. Ре-

зультат дала и реализация 
областного закона о кво-
тировании рабочих мест 
для инвалидов. В течение 
2010 года благодаря кво-
там для людей с ограни-
ченными возможностями 
было создано 135 рабочих 
мест. 

- Высоким был уровень 
безработицы в 2009 году, 
- говорит Владимир Ми-
хайлович. – Сегодня повы-
сились шансы найти по-
стоянную работу. В 2010 
году доля вакансий на 
общественные работы 
снизилась, это предложе-
ние трудоустройства оста-
ется актуальным для соци-
ально незащищенных 
слоев населения. Напри-
мер, для выпускников 
учебных заведений мы 
сохранили более 1 тысячи 
вакансий. 

Надежда ПАВЛОВА.

Малый бизнес  
против безработицы

В селе Большая Талда 
Прокопьевского района 
начинает работу биз-
нес-инкубатор, который 
поможет предпринима-
телям на ранней стадии 
их деятельности. Здесь 
будет открыт салон 
красоты (парикмахер-
ская, маникюр, педикюр). 
Жители поселения смо-
гут воспользоваться ка-
чественными, профес-
сиональными бытовыми 
услугами, не выезжая в 
соседние города. В Про-
копьевском районе в рам-
ках муниципальной про-
граммы оказывается 
более 15 видов и форм 
финансовой, имущест-
венной, информационно-
консультационной под-
держки как для начинаю-
щих, так и для успешных 
предпринимателей.

Благодаря бдитель-
ности специалистов 
Центра занятости на-
селения Новокузнецка в 
государственную казну 
возвращено почти 700 
тысяч рублей, незакон-
но полученных лжебез-
работными в прошлом 
году. В 2010 году выявлен 
161 случай получения 
пособия обманным пу-
тем. Особое внимание 
уделялось взысканию в 
порядке гражданского 
судопроизводства с 
граждан субсидий, пре-
доставленных центром 
занятости населения 
для организации пред-
принимательской дея-
тельности в связи с их 
нецелевым использова-
нием и невыполнением 
д о г о в о р н ы х  о б я з а -
тельств. За год в отно-
шении предпринимате-
лей в суды общей юрис-
дикции было подано 43 
исковых заявления на 
общую сумму около 2,5 
млн рублей .  Часть 
средств еще подлежит 
возвращению.

В конкурсе приняли 
участие 22 сотрудника. 
Однако лишь одному до-
сталась победа. Вот уже 
более 15 лет Игорь Влади-
мирович трудится в этой 
должности: предотвраща-
ет преступления и спасает 
жизни своих земляков. По 
итогам минувшего года 
он показал лучшие ре-
зультаты, набрав наиболь-
шее количество баллов. 
Им лично раскрыто более 
20 преступлений. 

-  В нашей профессии 
нужны железные нервы, но 
не безразличное сердце, - 
делится Игорь Владимиро-
вич. – Всякий раз необхо-
димо проявлять уважение 
и терпение, а иногда и вы-
ступать в роли психолога, 
чтобы разобраться в про-
блеме конкретного челове-
ка или семьи. 

Чаще всего, как при-
знался лучший участко-

Ах, какой мужчина!
Майор милиции Игорь Владимирович Снегирев стал лучшим 
участковым 2010 года в Междуреченске. 

вый, приходится спасать 
женщин и детей от пьяных 
супругов и отцов.

- Вот, например, совсем 
недавно бдительные соседи 
сообщили о криках в подъ-
езде, - говорит Игорь Сне-
гирев. – Немедленно при-
был на место для разбира-
тельств. В подъезде стояли 
избитые женщина и ее не-

совершеннолетний ребе-
нок. Босиком. В мороз. 
Это подвыпивший супруг 
выгнал их на улицу, но 
прежде пустил в ход кула-
ки. И еще не известно, 
продолжались бы издева-
тельства над беззащитны-
ми или нет, если бы не 
звонок соседей. 

Алена ФЕДОТОВА. 

Взялся  
за бутылку

В селе Ягуново Кемеровского 
района совершено разбойное на-
падение на продавца магазина.

Выждав, пока из торгового зала 
вышел последний покупатель, зло-
умышленник подошел к продавщице 
и потребовал у нее деньги. Услышав 
отказ, он схватил с прилавка стеклян-
ную бутылку и ударил ею женщину 
по голове, отчего та упала. 

Затем налетчик бросился к кассе 
и принялся выгребать оттуда ме-
лочь. Тем временем женщина при-
шла в себя и, воспользовавшись си-
туацией, незаметно вызвала мили-
цию. Увидев подъехавшую к магази-
ну милицейскую машину, молодчик 
решил отсидеться в подсобном по-
мещении. Там его и обнаружил 

участковый. Добычей преступника 
стали 500 руб. из кассы и золотые 
сережки продавщицы. 

Как выяснилось, задержанный 
ранее он уже был судим за кражу и 
разбойное нападение и лишь неде-
лю назад вышел на свободу. В настоя-
щее время в отношении его возбу-
ждено новое уголовное дело.

Из больницы  
в тюрьму

Вчера в Новокузнецке предъ-
явлено официальное обвинение 
подозреваемому в убийстве че-
тырех человек в пригородном 
поселке Абагур-Лесной, суд Цен-
трального района дал санкцию 
на его арест.

Напомним, что 12 января там была 
зарезана целая семья – 72-летний хо-

зяин дома, его 69-летняя жена, 43-лет-
няя дочь Татьяна и 21-летняя внучка 
Олеся. В этом же доме нашли живого 
19-летнего сожителя внучки с ноже-
выми ранениями и ее пятимесячную 
дочку Ангелину, спрятанную кем-то 
из убитых под кроватью – единствен-
ного невредимого участника трагедии. 
Ребенка после осмотра врачами отвез-
ли в 3-ю детскую больницу, его жизни 
и здоровью ничего не угрожает. Со-
жителя Олеси госпитализировали, и 
он стал основным подозреваемым. По 
версии следствия, расправа произо-
шла на почве неприязненных отноше-
ний. Как рассказала официальный 
представитель СУ СКП по Кемеров-
ской области Надежда Ананьева, в 
суде обвиняемый свою вину признал. 
В настоящее время он заключен в 
следственный изолятор.

Подготовил 
Всеволод ВЛАДИМИРОВ.

Работники одного 
из магазинов в кемеров-
ском микрорайоне 
ФПК будут привлече-
ны к ответственности 
за продажу пива несо-
вершеннолетним.

Накануне в милицию 
поступило заявление, что 
там регулярно продают 
алкоголь детям. Это под-
твердилось: стражи право-
порядка застали двух 
14-летних пареньков, выхо-
дивших из торгового па-
вильона с бутылками пива 
и сигаретами. Продавец, 
увидев возвращение недав-
них малолетних покупате-
лей в сопровождении ми-
лиционеров, сразу смекну-
ла, в чем дело, и не стала 
отрицать своей вины. Кро-
ме того, как показала даль-
нейшая проверка, в мага-
зине торговали крепким 
алкоголем без лицензии. 
Спиртное изъято. Как 
уточнили в пресс-службе 
УВД по г. Кемерово, за не-
законную продажу това-
ров, свободная реализация 
которых ограничена, про-
давцу грозит администра-
тивный штраф в 2000 руб., 
а руководству магазина за 
нарушение правил торгов-
ли – в общей сложности 
7000 руб.

Владимир  
ДМИТРИЕВ.

Попались  
не по-детски

Работники предприя-
тий, а также пенсионеры 
компании «Белон» смогут 
поправить свое здоровье 
в санаториях городов: 
Белокуриха («Центросо-
юз» РФ, «Алтайский за-
мок», «Россия»),  Барнаул 
(«Сосновый бор», «Обь», 
«Барнаульский»), Белово 
(«Энергетик»), Прокопь-
евск («Шахтер»). 

Социальная програм-
ма оздоровления, разра-
ботанная компанией, по-
зволит отдохнуть с поль-
зой  и со значительной 
экономией для семейного 
бюджета. 

В целях повышения 
корпоративной культуры 
и привлечения работни-
ков к эффективному от-
дыху, с 24 по 26 января на 
предприятиях компании 
состоялись встречи  пред-
ставителей санаторно-ку-
рортных учреждений с 
трудовыми коллективами 
предприятий: «Шахта 
«Чертинская - Южная», 
«Шахта «Чертинская-Кок-
совая», «Шахта «Костро-
мовская», ЦОФ «Белов-
ская», «Беловопогруз-
транс»,  автобаза «Ин-
ская», «Сибгормонтаж».

В ходе ознакомитель-
ных мероприятий меди-
цинские работники и ме-

неджеры по работе с кли-
ентами санаторных учре-
ждений рассказали о на-
личии специальных про-
грамм оздоровления для 
работников - подземщи-
ков, конкурентные пре-
имущества каждого из 
санаториев, в том числе: 
географическое положе-
ние, номерной фонд, ква-
лификационный состав 
медицинского персонала, 
наличие программ реаби-
литации для шахтеров, 
наличие развитой инфра-
структуры, в том числе 
для организации досуга 
отдыхающих.

Следует отметить, что 
в бюджете на 2011 год на 
оздоровление работников 
и пенсионеров заплани-
ровано более 17 млн. руб., 
что значительно превы-
шает бюджет по данной 
статье в прошлые годы. 

Насладиться горным 
воздухом, ощутить на себе 
волшебную силу термаль-
ных вод и целебных источ-
ников, воспользоваться 
необходимыми процеду-
рами для укрепления 
здоровья может каждый 
сотрудник и пенсионер 
компании «Белон», глав-
ное - желание и две неде-
ли свободного от работы 
времени. 

Эффективный 
отдых круглый год

Компания «Белон» заключила договоры 
о стратегическом сотрудничестве на 2011 год 

с санаторно-курортными учреждениями  
Кемеровской области и Алтайского края.
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От автора
Феномен Высоцкого, на мой взгляд, характеризуется еще 

такой странной вещью: его стихи знали наизусть даже те, 
кто никаких стихов вообще никогда не читал, не учил, а уж 
тем более – не зазубривал наизусть. При этом самый пос-
ледний забулдыга легко мог процитировать строчки из 
Высоцкого. Фразочками из его песен народ просто разговари-
вал: «Уж если я чего решил, так выпью обязательно», «и не 
друг, и не враг, а – так», «красота: среди бегущих…» и пр.

Я знаю человека (простой работяга!), который после 
смерти Высоцкого выточил штук 15 деревянных табличек, 
написал на них «ул. В. Высоцкого» и приколотил на дачки 
в своем садово-огородном товариществе. Никто не возму-
тился. Сегодня невозможно даже представить фигуру, 
которая была бы столь РАВНО любима самыми разными, 
даже антагонистическими слоями населения. Если угодно 
– он был некой культурной скрепой общества. 

Вот интересно: в 60-е стадионы и битком набитые 
залы собирались, чтобы послушать стихи. В 70-е – послу-
шать человека, поющего свои стихи под гитару. Потом – 
просто послушать музыку, ритм, заряженный неким 
драйвом (на этом поднялся рок 80-90-х). А сейчас? Неуже-
ли таким выражением общего чувства становится всего 
лишь бессловесный жест? Не из этого ли порядка вещей - 
бурно возросшая на рубеже веков популярность contemporary 
dance, фанатизм вокруг футбола, который становится у 
нас уже почти что разновидностью балета, видеоряд «без 
комментариев», который цепляет сильнее любых выска-
зываний… Слова выдохлись. Остались одни движения.

мнения

Андрей Новашов, 
журналист:

– О том, что кумир не-
скольких поколений был с 
гастролями в Кузбассе, я 
впервые узнал не из газет, а 
от отца, который, будучи в 
1973-м студентом Сибирс-
кого металлургического 
института, попал с друзья-
ми на один из концертов. 
Разумеется, билетов было 
не достать. Студентов в те-
атр, где пел Высоцкий, 
тайком провёл  знакомый 
художник, который там 
служил.  Увы, ни одной 
песни в тот день им услы-
шать не удалось: бдитель-
ные дружинники заметили 
«нарушителей» и выдвори-
ли из зала. Но, даже не-
смотря на эту неудачу, отцу 
многие завидовали: видел 
живого Высоцкого!..

Отец вспоминает, что и 
в самом театре, и вокруг 
здания в тот день было 
необычайно много мили-
ции. Это показательно. 
Владимир Высоцкий офи-
циально не считался ни 
поэтом, ни певцом (не был 
принят в соответствующие 
творческие союзы). Среди 
киноактёров первой вели-
чины тоже не числился 
(роль Глеба Жеглова ещё 
впереди). Казалось бы, в 
Новокузнецк приехал  
«второразрядный»  (не 
имеющий даже звания 
«заслуженный»!) артист. 
Откуда же такой ажио-
таж? 

«Реабилитация» Вы-
соцкого началась четверть 
века назад. Ему ставят па-
мятники, его имя включе-
но в школьные учебники 
литературы и истории… 
Врезалась в память такая 
телевизионная картинка. В 
честь Высоцкого открыва-
ют очередную мемориаль-
ную доску. Под барелье-
фом стоят пионеры и отда-
ют «салют». Смешно…

 Сегодня уже кажется, 
что Высоцкий всегда был 
«живым классиком», и как-
то забывается тот факт, что 
при жизни руководители 
государства и «придвор-
ные» деятели культуры его 
не просто игнорировали, 
но и запрещали. К слову, 
чтобы выступления  кра-
мольного автора состоя-
лись в Кузбассе, организа-
торам пришлось идти на 
разные ухищрения. Позд-

нее они стали чуть ли не 
фигурантами уголовного 
дела. 

Невероятно: Высоцкий 
«раскрутился» (как сказа-
ли бы сейчас) во времена, 
когда ещё не было Интер-
нета! На радио и телевиде-
ние его почти не пригла-
шали, книги не издавались, 
редкие пластинки выходи-
ли мизерными тиражами. 
Но песни знала вся страна. 
Включая тех, кто запре-
щал. Пожалуй, другой та-
кой фигуры в истории 
отечественной культуры 
нет и не будет.

Сегодня понимаешь, 
что песни Высоцкого – это, 
безусловно, массовая куль-
тура. Но по свидетельству 
моего отца, уже в 1973-м 
всем было понятно, что 
Высоцкий - в первую оче-
редь не киноактёр, а уни-
кальный автор-исполни-
тель. У многих на стене ви-
села его фотография. В 
киосках «Союзпечати» 
снимки опального поэта, 
разумеется, не продава-
лись. А «кустарно» сделать 
копию в эпоху, когда ещё 
не существовало цифровых 

фотоаппаратов, компьюте-
ров и сканеров, было край-
не сложно. Остаётся ска-
зать, что даже в отсутствие 
«жёлтой прессы» и частная 
жизнь легендарного барда 
стала достоянием «широ-
кой общественности». Хо-
дили слухи, что опальный 
поэт не только поёт, но и 
живёт не как все - женился 
на актрисе из капстраны. 
Словом, Высоцкий и в этом 
опередил своё время: сво-
бодный человек в несвобод-
ной стране!

На фотографиях Бога-
чева интересно увидеть 
лица людей, которые при-
шли на концерт. Кажется, 
поэт каким-то непостижи-
мым образом преображал, 
изменял тех, кто был ря-
дом с ним…

Назим Гейдаров, пре-
п о д а в а т е л ь  К е м Г У,  
26 лет:

- На вопрос «Кто сегод-
ня занимает место Высоц-
кого?» я не знаю ответа. 
Наверное, такого человека 
нет. Хотя вот я, например, 
слушаю музыку прежних 
времен – Гребенщикова, 
«Машину времени». Если 

судить по моим студентам, 
то им, похоже, российские 
исполнители вообще не-
интересны. (Сказывается 
процесс глобализации?) 
Во всяком случае, боль-
шинство слушает какую-то 
зарубежную клубную му-
зыку. Ну, а если говорить о 
творцах вообще, я выделил 
бы фильмы Павла Лунги-
на. Вот – то, что ложится 
мне на душу.

Яна Постовалова,  
завлит Кемеровского 
областного театра дра-
мы, 27 лет:

- Недавно в программе 
Дмитрия Быкова «Картина 
маслом» обсуждался этот 
вопрос. И я согласна с мне-
нием, к которому пришли 
дискутирующие: в совре-
менной России фигуры, 
адекватной Владимиру 
Высоцкому, нет и быть не 
может. Я имею в виду та-
кую личность, которая бы, 
как концентрат, соединила 
в себе  мощные пласты 
культурного и человечес-
кого. Талант и характер.

Изменилась ситуация: 
раньше были четкие пред-
ставления о существующей 

системе и равно четкие 
представления о том, как с 
ней бороться. Сегодня та-
кая система координат 
отсутствует, непонятно, 
чему противостоять и что 
отстаивать. Поэтому нет 
ни нового Маяковского, ни 
нового Бродского, ни ново-
го Высоцкого… В сегод-
няшнем человеке, мне ка-
жется, вообще не происхо-
дит необходимого для 
столь яркого самовыраже-
ния аккумулирования сил. 
Потому нет даже жанра, 
способного стать «важней-
шим из искусств». Ни кино 
таковым не является, ни 
музыка, ни стихи… Это 
ужасно. Отобразить весь 
ужас этого положения 
удалось, на мой взгляд, 
разве что французскому 
писателю Мишелю Уэль-
беку и Алексею Балабано-
ву в фильме «Груз 200».

Борис, гитарист груп-
пы «Вкусный подарок 
детям», 19 лет:

- Кто сегодня встал на 
место Высоцкого? Знаю. 
Это – Курт Кобейн, гита-
рист группы «Нирвана». 
Ну и что, что американец? 
Слушают-то его везде. Из 
наших, российских, тоже 
могу назвать. Это – Алек-
сандр «Чача» Иванов, со-
лист группы «Наив». Прав-
да, она уже распалась, но… 
Я слушаю ее с 8-го класса. 

Могу сказать одно: это был 
бы не я, если б я ее не слу-
шал. Да, на мое становле-
ние как личности «Наив» 
оказал огромное влияние.

Помогает ли Интернет 
находить или формиро-
вать кумиров? Не знаю, 
наверное. Я довольно мно-
го времени провожу в сети, 
что-то необходимое отыс-
киваю по ссылкам, что-то 
– по совету друзей, что-то 
само собой находится.

Лично для меня Высоц-
кий значит не много. Пы-
тался я его слушать. Но то, 
что заводит мою маму, 
например, я просто не 
просекаю. Как, впрочем, и 
она, когда слушает Курта 
Кобейна.

Лариса Рябцева, стар-
ший научный сотрудник 
НИИ информационных 
технологий КемГУКИ,  
34 года:

- Для нас, поколения 
90-х, такого кумира, каким 
был в 70-80-е Высоцкий, 
разумеется, нет. И уже, 
наверное, не будет. Просто 
мы взрослели в такое вре-
мя, когда одно сломалось, 
а другое еще не наросло. 
Зато явилось много пре-
жде «закрытой» литерату-
ры. Поэтому какие-то ду-
ховные источники, питаю-
щие ум и сердце, мы нахо-
дили в классике. Я, напри-
мер, до сих пор, когда мне 
плохо, читаю Цветаеву и 
Мандельштама…

Влияет ли глобальная 
паутина на раскрутку но-
вых имен? Не уверена. 
Пока ни одного примера, 
кроме разве что Петра 
Налича, сделавшего себе 
имя с помощью сети, я 
назвать не могу. Да и то 
утверждать, что он стал 
для кого-то кумиром – 
большая натяжка, согласи-
тесь. И хотя себя я могу 
отнести к «продвинутым» 
пользователям, для меня 
Интернет является всего-
навсего удобным справоч-
ником, который всегда под 
рукой. Не более. Я даже 
читать предпочитаю не 
скачанные из сети книги, а 
живые, то есть бумажные.

Записала 
Ольга ШТРАУС.

Фото Владимира 
Богачева.

скорее мертв,  
чем жив?

ВЫСОЦКИЙ

25 января, в день рождения Владимира 
Высоцкого, в Прокопьевском КВЦ 
«Вернисаж» открылась выставка, 
посвящённая его памяти. В экспозиции 
полсотни снимков новокузнечанина 
Владимира Богачёва, который 
фотографировал поэта в феврале  
1973 года, когда Высоцкий приезжал  
в южную столицу Кузбасса с гастролями. 
Еще несколько лет назад это было  
бы событием: наверняка у стендов  
прошли бы концерты памяти Высоцкого, 
поклонники вспомнили бы его песни… 
Неужели творчество барда, который лучше, 
полнее, точнее других сумел выразить свое 
время, уже безвозвратно стало «достоянием 
истории»? Слушают ли его сегодняшние 
20-30-летние? Что значат для них его песни, 
его судьба? И – главный вопрос – существует 
ли в культурном пространстве современной 
России фигура, равновеликая Высоцкому?
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Большому 
кораблю – 
большие деньги

Основные направле-
ния, на финансирование 
которых будут направлены 
средства в 2011 году, – это 
строительство горных вы-
работок угледобывающих 
предприятий и приобре-
тение горно-шахтного и 
обогатительного оборудо-
вания. Самый большой 
объем инвестиций ожида-
ется по шахте «Костромов-
ская» - 2 млрд 143 млн 
рублей. 

Сегодня это предпри-
ятие добывает более 40% 
от всего объема угля коксу-
ющихся марок. В 2011 году 
«Костромовская» начнет 
освоение восточного крыла 
шахтного поля. Если сей-
час шахта работает в запад-
ном крыле, где лавы про-
тяженностью порядка 2 
км, то при освоении вос-
точного крыла протяжен-
ность лав превысит 3 км. 
Благодаря этому фактору 
сократится количество 
перемонтажей, как следс-
твие - увеличится годовая 
производственная мощ-
ность предприятия. В сред-
нем на один перемонтаж 
затрачивается от одного до 
полутора месяцев, а в год, 
как правило, производится 
один перемонтаж. Пере-
ход на более длинные лавы 
позволит производить 
перемонтажи один раз в 
полтора года, таким обра-
зом, больше времени будет 
на выемку угля. 

Первый этап освоения 
восточного поля предпо-
лагает начало строительс-
тва промплощадки на вос-
точном фланге, проведе-
ние наклонных стволов и 

проведение подготавлива-
ющих и вскрывающих вы-
работок восточного крыла 
шахтного поля. Для этих 
целей будет приобретено 
4 проходческих комплекса: 
3 - фирмы «Joy» и 1 – 
«Sandvik». 

Во главе угла - 
безопасность

В 2011 году будет прово-
диться доразведка участка 
«Никитинский», лицензию 
на отработку которого шах-
та «Костромовская» полу-
чила на аукционе в июле 
2010 года. К середине 2011 
года будет завершено буре-
ние разведочных скважин 
и начнутся камеральные 
работы. В 2012 году эти за-
пасы будут поставлены на 
баланс, после чего будет 
разработан проект отра-
ботки этих запасов. 

Одно из важнейших 
направлений шахты – при-
обретение станков направ-
ленного бурения скважин 
для опережающей дегаза-
ции шахтного поля. Пла-
нируется приобрести два 
станка: один «VLD SERIES 
1000» - для бурения сква-
жин подземным способом 
и второй «Sandvik DE 880» 
- для бурения с поверхнос-
ти. Это позволит сущест-
венно снизить газоносность 
шахтных пластов, соответс-
твенно увеличить произво-
дительность в подготови-
тельных забоях и при отра-
ботке лав и, конечно, повы-
сить безопасность труда.  

Первые  
в Кузбассе

На инвестиционную 
программу шахты «Чер-
тинская-Коксовая» в 2011 
году  будет затрачено 1 
млрд 364 млн рублей. Из 
этой суммы более 700 млн 
рублей пойдет на приобре-
тение очистного комплекса 
для отработки крутона-
клонных пластов. Уникаль-
ность проекта в том, что 
такие запасы в Кузбассе не 
отрабатывались механизи-
рованным способом. Спра-
ведливости ради стоит ска-
зать, что опыт выемки угля 
с крутонаклонных пластов 
был несколько десятков лет 
назад, но только ручным 
способом, но это непроиз-
водительный труд. В Ки-
тайской Народной Респуб-
лике подобные комплексы 
эксплуатируются вполне 
успешно, угол наклона до-
ходит до 45 градусов. В 
Кузбассе  это будет первый 
опыт, никто такие комплек-
сы еще не применял. На 
шахте «Чертинская-Коксо-
вая» новая техника будет 
работать с углом наклона 
до 35 градусов.  

Большой объем инвес-
тиционных затрат пойдет 
на приобретение проход-
ческих комбайнов для 
вскрытия пласта №4 – эти 
угольные запасы в свое 

время отрабатывались гор-
няками «Чертинской-Кок-
совой», но затем были за-
консервированы, а в этом 
году планируется вскры-
тие этого пласта. 

Конвейерному 
стволу – быть!

В 2011 году начнется 
проведение наклонного 
конвейерного ствола шах-
ты, завершение которого 
состоится в 2014 году. Реа-
лизация этого крупномас-
штабного проекта позво-
лит полностью конвейери-
зировать выдачу горной 
массы из шахты. Пока уголь 
вывозится вагонетками на 
скип, а затем поднимается 
вертикальным стволом, что 
значительно усложняет 
транспортировку. 

Значительные средства 
планируется вложить в 
мероприятия по промыш-
ленной безопасности. Так, 
будет заменен вентилятор 
главного проветривания на 
осевом стволе. Эта работа 
будет проводиться поэтап-
но, начнется со строитель-
ства водоотлива горизонта 
-405. Завершатся работы в 
2012 году. 

Инвестиционная про-
грамма шахты «Чертинс-
кая-Южная» составляет 
421 млн рублей. Большая 
часть средств пойдет на 
оснащение и проходку 
капитальных горных выра-
боток. 

Вложения разреза «Но-
вобачатский» сравнитель-
но небольшие - всего 17 
млн рублей. Средства бу-
дут направлены на до-
стройку очистных соору-
жений и обновление обо-
рудования. 

Перспективу развития 
разреза связывают с отра-
боткой участка №4 - дораз-
ведка  запасов произведе-
на, но, чтобы начать выем-
ку угля, необходимо про-
вести технико-экономичес-
кую оценку целесообраз-
ности отработки участка и 
получить лицензию на 
недропользование.

Один объект 
– решений 
несколько

Большой объем инвес-
тиций запланирован по 
ЦОФ «Беловская» – 727 
млн рублей, из них 177 
млн рублей будет затра-
чено на приобретение 
нового оборудования, а 
550 млн рублей – на нача-
ло строительства склада 
рядовых углей. Про этот 
проект речь идет уже не-
сколько лет, наконец, в 
этом году компания на-
шла возможность начать 
его реализацию. Строи-
тельство планируется за-
вершить уже в следую-
щем году. 

Эффект от введения в 
эксплуатацию нового 
объекта почувствуется 
сразу. По заключению 
института, при наличии 
склада емкостью 50 тысяч 
тонн фабрика сможет со-
ставлять шихту рядовых 
углей уже непосредствен-
но на складе. Это позво-
лит не только получать 
необходимое качество, но 
и увеличить выход кон-
центрата на 1 процент. В 
натуральном измерении 
прибавка составит от 30 
до 50 тысяч тонн концен-
трата ежегодно. Исходя 
из стоимости одной тон-
ны (в среднем 4600 руб-
лей), экономический эф-
фект только по одному 
году составит порядка 
140-200 млн рублей. Кро-
ме того, наличие склада 
дает сокращение затрат 
из-за простоев вагонов. За 
год на эти цели затрачи-
вается около 120 млн руб-
лей. 

Таким образом, будут 
решены три основные 
задачи: увеличение выхо-
да концентрата, снижение 
штрафов за простой ваго-
нов и улучшение качества 
продукции. Только по 
предварительным подсче-
там, строительство склада 
рядового угля окупится 
всего за пять-семь лет.

Перспектива? 
Миллионы  
тонн угля!

Непосредственно по 
компании «Белон» на 2011 
год запланировано два круп-
ных вложения. Первое – это 
проектирование расшире-
ния офисного здания компа-
нии. Второе - проведение 
разведки участка «Чертинс-
кий-Глубокий», располо-
женного сразу под двумя 
предприятиями – шахтами 
«Чертинская-Южная» и 
«Чертинская-Коксовая». 

Данный участок вклю-
чает в себя три пласта: 6, 7 
и 7а. Именно с его освоени-
ем связывают будущее 
шахты «Чертинская-Юж-
ная». В первую очередь 
разведки вошла часть плас-
та №6. В настоящее время 
проведена его доразведка, 
выполнен геологический 
отчет с подсчетом запасов, 
сейчас он находится на 
экспертизе. Вероятно, уже 
в первом квартале запасы 
первой очереди, а это око-
ло 6,5 млн тонн, будут 
поставлены на баланс. К 
выемке угля с данного учас-
тка планируется присту-
пить в 2013 году, а к подго-
товке - уже в 2012 году. 

В 2011 году продолжит-
ся разведка на участке 
«Чертинский-Глубокий» - 
на первый квартал намече-
но бурение 400 погонных 
метров. Таким образом, 
шахта «Чертинская-Юж-
ная» будет обеспечена за-
пасами угля на несколько 
десятилетий.

Инвестиционная про-
грамма 2011 года позволит 
компании «Белон» не 
только справиться с про-
изводственными задача-
ми, но и сработать на 
перспективу. Благодаря 
поставкам нового обору-
дования вовремя будет 
подготовлен очистной 
фронт, добыт уголь и про-
изведен угольный концен-
трат, который является 
сырьем стратегического 
н а з н а ч е н и я  д л я  
ОАО «ММК». 

миллиарды!
На развитие – 

Одно из приоритетных направлений 
компании «Белон» – инвестиции в 
модернизацию производства – в 2011 
году станет еще более масштабным, чем 
в прошедшем 2010-м. Вложения согласно 
программе, утвержденной президентом 
Магнитогорского металлургического 
комбината В.Ф. Рашниковым,  
в наступившем году достигнут 4 млрд 
832 млн рублей. Учитывая налог на 
добавленную стоимость, данная сумма, 
которая пойдет на оплату реализации 
проектов, еще значительно увеличится. 

инвестиции
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Герои Кузбасса Игорь 
АЛЕХИН.

Владимир Мальков на 
этом полустанке про-

жил жизнь. Ученик, по-
том от учителя началь-
ных классов дорос до 
директора – с парой пе-
рерывов, когда возглав-
лял народное образова-
ние Юргинского района 
и Юрги.

Здесь жила жена, на 
двоих с которой у них 88 
лет педагогического ста-
жа. Из сорока своих учи-
тельских первых сентяб-
рей Людмила Ивановна 
пропустила лишь два, оба 
по уважительной боль-
ничной причине. Рыдала, 
вспоминает, когда пять 
месяцев назад новый 
учебный год начался без 
нее. Теперь привыкает к 
пенсионной реальности и 
радуется, что до школы 
не близко: не переболело, 
не готова к случайным 
встречам.

Первые игры их доче-
ри – «готовиться к роди-
тельскому собранию» и 
«учить уроки». Сегодня 
Татьянин педстаж – 18 
лет. 

Концом прошлого 
года к званиям Владими-
ра Михайловича – «Заслу-
женный учитель РФ», 
«Почетный учитель Куз-
басса», «Отличник народ-
ного просвещения» – до-
бавилось звание «Герой 
Кузбасса». Наталья Мои-
сеева, в нынешнем учеб-
ном году принявшая от 
Малькова эстафету –  
школу № 8, сформулиро-
вала нижеследующее:

- Сейчас нас, директо-
ров, больше менеджера-
ми называют. Владимир  
Михайлович был опыт-
ным менеджером… Чем 
он герой? Когда мы его 
поздравляли, я так сказа-
ла: дело учителя – скром-
ное по наружности, но 
назвали, наконец-то, сло-
вом, какого достойно – 
герой… На самом деле он 
не яркий герой, который 
где-то идет на амбразуру. 
Но, может быть, ежеднев-
ное хождение в школу, 
ежедневное выбивание, 
чтобы она функциониро-
вала нормально, была 
всем снабжена, чтобы 
никого не обидеть, не 
обойти, не забыть – это 
немало?

•••
Мальков из людей, 

которые не любят экс-
промтов.

Альбина Буряк, ди-
ректор информационно-
методического центра 
управления образования 
Юрги, немало лет прора-
ботавшая с ним, гово-
рит:

- Его особенность – не 
допускает никакой пани-
ки. Педант в хорошем 
смысле слова. Когда ру-
ководил народным обра-
зованием города, у нас 
никогда не выходило ни 
одного сырого докумен-
та, настолько все тща-
тельно отрабатывалось! 
Никакого поверхностно-
го взгляда, он все делает 
основательно, очень тер-

А мимо  
пролетают  

поездаЕсли через десять-
пятнадцать лет 
после школы  
вы все еще  
будете считать,  
что это были 
лучшие годы, 
значит, вы 
неудачники.  
Так говорю своим 
детям. Значит, 
опоздали  
на поезд, 
на котором 
давно укатили 
сверстники; 
значит, застряли  
в детстве –  
на странном 
полустанке 
под названием 
Школа…
Но учитель – 
фигура,  
из моего правила 
выпадающая.  
Он никуда не едет. 
Он здесь остается 
всегда. Был, есть, 
будет – встречает, 
учит, провожает.

пеливо, взвешенно. Нико-
гда не принимал несба-
лансированных реше -
ний… А вы знаете, что в 
новую школу за ним по-
шли многие учителя?! 
Потому что с ним надеж-
но, потому что с ним ком-
фортно, потому что знали 
стиль его руководства. С 
ним коллектив двигался 
вперед в плане творчества, 
он умел отстаивать инте-
ресы учителей...

Да, было это в 1987-м. 
Тогда в школу № 8 вместе 
с Владимиром Михайло-
вичем пришли 18 педаго-
гов. Именно они стали яд-
ром нового коллектива, 
именно с ними закладывал 
директор традиции, уста-
навливал правила. Вот 
одно из них…

- Открыли новую шко-
лу, - вспоминает Мальков, 
- подбирал людей сам, но 
не всех еще знаю, и одна 
учительница приходит: та 
такая, эта такая… Слушай-
те, говорю, не надо, я о вас 
буду плохо думать. Я сам 
всех узнаю… И не стали 
больше ходить… Может, 
потому и не возникало 
особых конфликтов, что 
работал индивидуально с 
каждым, знал характер 
каждого, склонности…

•••
У него толстенные стек-

ла очков и негромкий го-

лос. Он то и дело переспра-
шивает – нет, не назойливо, 
а уточняюще, вроде: «…а 
как вы считаете?», «… со-
гласны?», и вдруг пони-
маю, что это профессио-
нальная такая привычка – 
втягивать ученика Алёхина 
в процесс, в обсуждение, 
подспудно проверяя, не 
отвлекся ли на прохожие 
мысли и глупости.

- …учителя обязатель-
но смотрят: ты требуешь, а 
как сам проводишь уроки? 
Какая у тебя самого дис-
циплина? И я никогда не 
боялся открытых уроков, 
даже проводил областные 
семинары учителей хи-
мии. И когда учителя ви-
дят, что директор кропот-
ливо работает над собой, 
сам умеет провести урок и 
мероприятие, ему не стыд-
но задать вопрос: «Почему 
у вас такой слабый урок?»… 
Вы согласны?

- …задача директора 
именно в том, чтобы он, 
как дирижер у пульта, ре-
гулировал, анализировал 
и мог увидеть лучшее, ин-
тересное, перспективное. 
И сказать: зайдите посмот-
рите к Марь Иванне, там 
очень интересное… И по-
бегут смотреть, что же там 
разглядел Мальков… Нуж-
но уметь заметить лучшее 
и обязательно хвалить…

- …школа консерватив-

на по определению. Педа-
гог научился что-то делать 
и боится нового, потому 
что успех обеспечен не 
всегда. И поэтому очень 
важно умно и грамотно 
проводить педагогические 
советы, на которых нужно 
искать и преподносить то 
новое, чем овладел тот или 
иной учитель и что позво-
лит повысить качество об-
учения…

•••
- Знаю его лет 25, - рас-

сказывает Марат Кильму-
хаметов, главврач стомато-
логической поликлиники, 
депутат Юргинского гор-
совета. - Был стереотип, 
что директор школы – гро-
за. А когда с ним первый 
раз столкнулся поближе, 
мне было тогда лет десять, 
удивился, что он никогда 
не срывается, не ругает, не 
отчитывает. Такой дар был. 
Общаясь на равных, как-то 
по-мужски, он давал тебе 
понять, что ты… не прав. 
Доводил до головы… И его 
уроки химии помню, они 
были яркими, на них мы 
все время совершали ка-
кие-то открытия…

А это Людмила Маль-
кова, жена:

- В школе он для меня 
всегда был директором. 
Даже когда приходил ко 
мне на уроки – волнова-
лась, как при появлении 

любого другого предста-
вителя администрации. И 
он с меня требовал, может 
быть, даже чуть больше, 
чем с другого учителя… У 
него не было никаких 
увлечений, у него работа 
день и ночь... Дом был на 
мне, он был поглощен 
только работой… Когда 
перед Новым годом мы 
были в школе, слово пре-
доставили новому дирек-
тору, и я не могла понять, 
как это так? Даже подруж-
ке говорю: так и не пойму, 
почему не он-то дирек-
тор?! 

- Я вам так скажу: этот 
человек, как лошадка: везет 
и везет, - утверждает Нико-
лай Шаров. - Скромный, 
стеснительный,  очень 
принципиальный. Это 
педагог от Бога… Мы близ-
ко общались, потому что 
дети, внуки у него учились. 
Помню, когда он уходил на 
повышение, школа без 
него осиротела…

•••
Вот несколько характе-

ристик мальковской шко-
лы.

1300 учеников, 43 клас-
са, восемь десятков учите-
лей. 12 преподавателей со 
знаком «Отличник народ-
ного просвещения», 9 со 
званием «Почетный работ-
ник образования РФ». 
Больше 40 процентов пе-
дагогов имеют высшую 
квалификационную кате-
горию. Пресс-центр «Семь 
ветров», школьное телеви-
дение, школьный киноте-
атр «Эпоха», творческие 
объединения, предметные 
декады, научно-практиче-
ские конференции «Я по-
знаю мир», поисковая ра-
бота и музей имени Героя 
Советского Союза Л.Н. 
Пономаренко – это тоже 
она, школа № 8. Общая 
успеваемость – 99 процен-
тов, а в вузы успешно по-
ступают три четверти вы-
пускников.

•••
- Владимир Михайло-

вич, считаете ли вы, что 
учителя страна недооцени-
вает?

- Да. Я так считал все-
гда. Но в последнее время 
это особенно заметно.

- Трудно ли вам было 
расставаться со слабыми 
учителями?

- Я как директор дол-
жен выполнять заказ роди-
телей, обеспечить препо-
давание предметов. Никто 
не простит формулировок 
«неудобно», «жалко»…

И Мальков пошагово 
раскладывает расставание 
со «слабым звеном»…

- …а по окончании 
учебного года приглашаю: 
«Давайте проговорим не-
которые моменты. Вот ре-
зультаты вашей работы, 
вот мнение руководителя 
методического объедине-
ния, мнение завуча. Вы 
чувствуете?» – «Да, я пони-
маю…» – «Раз понимаете 
– пишите заявление и по-
сле отпуска увольняйтесь». 
И все. Да, моя задача про-
верить свои ощущения с 
помощью людей, которые 

отвечают за методиче-
скую сторону обучения. И 
если после нашего разго-
вора пойдет жаловаться, 
ей скажут: «Ты же плохо 
преподаешь». Это не 
только я так считаю. Ина-
че меня спросят: на осно-
вании чего вы думаете, 
что мне не надо работать 
в школе?

И мы говорим о при-
звании и кадровой про-
блеме, о статусе педагога 
и начальной ставке вы-
пускника педвуза, не пре-
вышающей четырех ты-
сяч рублей, и я вспоми-
наю, что учитель – очень 
нужная профессия, и то, 
как радостно объявил мне 
об этом лет тридцать на-
зад самый главный комсо-
молец Юрги.

Я, тогда студент фил-
фака и будущий газетчик, 
приехал в командировку, 
мы шли мимо Юрмаша, 
и он, узнав, какой диплом 
получу, обрадовался:

- Очень нужная про-
фессия!  У нас на заводе 
несколько десятков фило-
логов!

Так что, спрашиваю у 
Малькова, может, в школе 
сегодня работают те, кто 
не смог найти места и за-
работка получше? У меня, 
сказал, даже стишок на 
этот счет есть: «Видимо, я 
патриот, раз больше не 
нужен нигде?».

- Все-таки думаю, что 
сегодня в школе в основ-
ном работают по призва-
нию, - как-то особенно 
терпеливо отвечает Маль-
ков. - Извините за изби-
тые фразы…

•••
Год назад ему испол-

нилось шестьдесят пять, и 
он решил: пора на пен-
сию. Выбрал время – ко-
гда закончится год. Не 
календарный, естествен-
но, – учебный, и когда в 
большую жизнь отпра-
вится очередной поезд – 
теперь уже под № 2010. 
Потом остался до конца 
лета – подготовить школу 
к новому учебному году.

Но:
- Я не ушел полно-

стью. Для меня это труд-
но – сразу оторваться. Не 
захотел и не смог…

Ведет кружок в школь-
ном музее, созданном по 
его инициативе в 2005 
году и год назад получив-
шем звание «Отличный 
школьный музей». Допи-
сывает книгу о своей шко-
ле. Задумывает новую – о 
развитии народного обра-
зования Юрги…

- Владимир Михайло-
вич, - спрашиваю на про-
щание, - а сегодня кто 
кому больше нужен – вы 
школе или она вам?

Он не любит экспром-
тов, но отвечает мгновен-
но:

- Конечно, она мне.

НА СНИМКЕ: Влади-
мир Васильевич Маль-
ков с дочерью Татья-
ной.

Фото автора. 
Юрга.
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Ольга  
ШТРАУС.

Мы встретились на 
сцене филармонии, 

где Владимир Яковлевич 
только что закончил репе-
тицию с детским хором 
«Утро». Он раздавал авто-
графы, внимательно вгля-
дываясь в каждого, кто 
подсовывал ему бумагу и 
ручку. «А тебя как звать?» 
– «Настя» - «Ага, Заворот-
нюк?» - «Не-ет!» Прежде 
чем отправиться на ин-
тервью, попросил меня 
обождать:

- Минуточку! 
Потом откинул крыш-

ку рояля и взял мощный 
аккорд:

- До мажор! Понятно? 
Вечер обязательно должен 
кончаться этим аккордом. 
Чтобы никаких бемолей! 

Если пообщаться с Ша-
инским хотя бы пять ми-
нут – станет ясно, почему 
ему так удаются детские 
песни: он сам пребывает в 
этом психологическом воз-
расте. А вот задавать ему 
многоумные, серьезные во-
просы совершенно невоз-
можно: в его глазах тут же 
начинают плясать черти-
ки, и ответ выскакивает 
совершенно неожиданный.

- Владимир Яковле-
вич, а правда, что вы 
будете писать песню 
про снежного человека? 
Это у нас сейчас в Та-
штагольском районе 
любимый туристиче-
ский персонаж…

«Мне 
скучно  
быть 
взрослым»

Владимир 
Шаинский – 
композитор-
легенда.  
На его песнях 
выросло уже не 
одно поколение 
детей (достаточно 
назвать «Чунга-
Чанга», песенку 
Крокодила Гены, 
«Дважды два – 
четыре»). Самое 
интересное, 
дети и взрослые 
продолжают их 
петь, невзирая на 
любые перемены 
социально-
экономического 
«климата».
В Кемерово 
композитор 
Владимир 
Шаинский вместе 
с женой Светланой 
приехали по 
приглашению 
кузбасских властей. 
Официально – 
для того, чтобы 
выступить  
на губернаторском 
приеме по случаю 
Дня студентов.  
По неофициальным 
данным – 
Владимиру 
Шаинскому 
кузбассовцы 
намерены сделать 
несколько 
специальных 
заказов.

- А стихи про него уже 
есть? Я должен знать, кто 
автор стихов. Вдруг он пло-
хой человек? Тогда я, есте-
ственно, откажусь.

- А вы по какому прин-
ципу соавторов выбирае-
те?

- Я соавторов не выби-
раю – я выбираю стихи. 
Если они меня зацепили – 
пытаюсь что-то такое напи-
сать.

- А что вас больше 
всего цепляет в стихах? 
Наверное, ритмика? Или 
какая-нибудь неожидан-
ная рифма? Или – просто 
чтобы там чувствовалось 
вещество поэзии…

- Я не знаю, что такое 
вещество поэзии, я пони-
маю, что такое серое веще-
ство. И если мое серое ве-
щество задевает «вещество 
поэзии», то я… Не обяза-
тельно сразу берусь писать 
музыку. Но иногда рожда-
ется песня.

- Но ведь бывает, что 
мелодия является рань-
ше слов? Что же в песне 
первично?

- Если отвечать на этот 
вопрос по-деловому и не 
очень глупо, то скажу так: 
я стараюсь писать такие 
песни, чтобы люди их пели 
без приказа. Хотя вообще 
нет такого композитора, 
чтобы у него все, что он ни 
напишет, становилось хи-
том. Такого не бывает.

- А вы когда понимае-

те, что получился шля-
гер, – когда сочиняете 
музыку или потом, когда 
песня уже начинает 
жить?

-  Это понимаешь по-
том, когда песня провали-
вается.

- Во всех интервью, 
которые я с вами видела, 
что читала в Интернете, 
вы выглядите очень не-
серьезным человеком.

- Правда? Это ужасно!
- Вы специально всех 

дурачите? Или эта… (как 
бы повежливей сказать?) 
легкая придурь вам по 
жизни присуща?

- Да! Мне скучно вести 
себя как взрослый, боль-
шой, важный человек. Та-
кой, знаете, который с до-
стоинством вещает: «Здрав-
ствуйте, господин Пуп-
кин!» О, шутку хорошую 
вспомнил, от Андрея Кны-
шева. «В юбилейное изда-
ние вкралась досадная 
ошибка. Фамилию на ти-
тульном листе следует чи-
тать А.С. Пушкин, а не 
Пупкин». По-моему, это 
трогательно, да?

А про ваш вопрос еще 
вот что скажу. Я вчера 
смотрел фильм «Амадеус», 
про Моцарта. Ни в коем 
случае не провожу парал-
лелей, но заметил, что ав-
торы изобразили его ка-
ким-то не совсем адекват-
ным. То он хохочет ни к 
селу ни к городу, то как-то 

странно реагирует… И вот 
сейчас я понял (наверное, 
благодаря вашему вопро-
су), что быть слишком нор-
мальным ПРИ МУЗЫКЕ 
нельзя. Как-то не получа-
ется. И вообще, чтобы до-
копаться до истины, не 
всегда нужно идти пра-
вильными путями. Она – 
не на них находится.

- У вас необычный 
брак. На сколько ваша 
жена Светлана вас моло-
же?

- Она? Да она меня стар-
ше!

Светлана Шаинская, су-
пруга композитора, присут-
ствующая при нашей беседе, 
смеется: «Действительно, 
он часто ведет себя так, что 
я ощущаю себя взрослее! Ино-
гда расшалится, как ребенок, 
его даже приходится успо-
каивать».

Светлана – экономист 
по профессии, работала в 
Союзе композиторов. Они 
познакомились, когда ему 
было 58, а ей – 17. Сегодня, 
когда их семейному стажу 
уже почти 25 лет, оба легко 
говорят на темы, которые 
так любит муссировать 
«желтая пресса». Оно и по-
нятно: супругам Шаинским 
нечего бояться. Двое детей 
– 24-летний сын Вячеслав и 
20-летняя дочь Анна – впол-
не благополучны и успешны. 
Оба связали свою судьбу с 
музыкой.

- Светлана, к вам во-

прос. Каково вам, челове-
ку нормальной, серьез-
ной, деловой профессии, 
уживаться в семье с му-
зыкантом?

- С тремя музыкантами. 
Тяжело. Например, по-
мню, что, когда мы только 
поженились, я порой вклю-
чала фоном какую-нибудь 
музыку в доме. Радио там 
или телевизор. Владимир 
Яковлевич все это резко 
пресекал. Ему музыка, зву-
чащая извне, мешает. У 
него и так в голове сплош-
ная музыка! Иногда ночью 
встает что-нибудь записать. 
Помню, когда мы жили 
еще в старой квартире, там 
в одной комнате стоял ро-
яль, а в соседней, рядом со 
спальней, звуковая студия 
была оборудована. Так я 
тем вальсом, который он 
тогда сочинял, вся насквозь 
пропиталась!

Пока дети были малень-
кие, была вечная проблема 
– высадить их за рояль. Пер-
вый вопрос отца, когда он 
возвращался откуда-нибудь 
с гастролей: сколько часов 
занимался музыкой? Ну, 
сын действительно сочиня-
ет с четырех лет, сейчас сам 
делает оркестровки.

- Светлана, скажите, а 
чем вас в первую очередь 
пленил Владимир Шаин-
ский?

- С ним не бывает скуч-
но. Мы сейчас живем в 
США, там как-то быт у нас 
устроен поспокойнее (ну, 
просто друзей-знакомых 
меньше), а в Москве ведь 
двери просто не закрыва-
лись!

Потом с ним постоянно 
надо быть готовым к ка-
ким-то подначкам, шуткам, 
розыгрышам. Он спокой-
ной жизни не понимает.

- А как вы в США ока-
зались?

- Это целая история. 
Один американский про-
дюсер, женатый на русской 
женщине, как-то услышал, 
что его дети с утра до вече-
ра поют песни с дисков, 
которые были привезены в 
Штаты из России. Оказа-
лось – песни Шаинского. И 
так они его зацепили, что 
он предложил Владимиру 
Яковлевичу написать мю-
зикл. Вот благодаря этому 
проекту мы и оказались в 
Сан-Диего. Нас просто 
очаровал этот городок, мы 
там купили дом…

- Вы скоро можете 
отмечать серебряную 
свадьбу. Скажите, Свет-
лана, а с изменением 
брачного стажа меняют-

ся ли отношения в се-
мье?

- Конечно. Видите ли, 
сейчас добавляются проб-
лемы со здоровьем, а бо-
леть Владимир Шаинский 
не умеет. Он вообще все-
гда был очень здоровым 
человеком. Точнее – он 
сам сделал себя таким. 
Родился-то слабеньким, 
маленьким, с сердцем у 
него было не все в поряд-
ке… Но он себе сказал: «Я 
здоров». Моржеванием 
занимался. Обливался 
ледяной водой. Он в ар-
мию пошел (сам, специ-
ально, в общие войска, 
хотя по здоровью у него 
было освобождение). Он 
вечно с какими-то ганте-
лями, на лыжах, на конь-
ках. Подводным плавани-
ем занимается. Активный 
всегда был чрезвычайно! 
Меня, помню, это даже 
раздражало иногда. Ну, 
едем, например, в Санкт-
Петербург, на концерт. 
Все люди как люди, а мы 
вечно с каким-то спортив-
ным снаряжением, с конь-
ками, ластами. Давай, 
говорю, хоть раз отдох-
нем просто, как все. А он: 
«А что я там буду де-
лать?» И первый вопрос, 
куда бы ни приехали: «А 
каток у вас есть?»

Он всегда терпеть не 
мог говорить о болезнях. Я 
раньше даже обижалась: 
какой, думаю, бесчувствен-
ный! Даже не пожалеет, 
если что-то у кого-то забо-
лит. А потом поняла: это 
его защита. Он просто 
стенку такую вокруг себя 
воздвиг: болезни – это не 
про него. И действитель-
но, получилось! За всю 
нашу жизнь только одна-
жды, помню, он раскаш-
лялся, простыл. Сейчас все 
несколько изменилось…

И все равно, беседуя с 
Владимиром Шаинским, 
забываешь, что ему уже 85. 
Его оптимизму, озорству, 
неиссякаемой, какой-то 
солнечной энергии могут 
позавидовать молодые. 

Директор государствен-
ной филармонии Кузбасса 
Людмила Пилипчук волно-
валась перед ответствен-
ным разговором с маэстро: 
«Хочу привлечь его в авто-
ры. Кемеровчанка Наталья 
Соколова написала чудес-
ную сказку «Волшебные 
скрипочки». Вот бы из нее 
детский мюзикл сделать! 
Подумали: кому заказать? 
Кто бы сумел так донести 
радость жизни, как этого 
требует жанр? Только 
Шаинский! Но он ведь – 
мэтр… Вдруг не захочет с 
нами связываться?»

Владимир Яковлевич на 
предложение Людмилы Пи-
липчук откликнулся с за-
мечательным азартом: 
«Давайте-давайте! Очень 
интересно! Попробую».

Жена Светлана призна-
лась: «Он правда обрадовал-
ся. Нет ведь хорошего ма-
териала! А ему так хочет-
ся работать».

Те, кто побывал на кон-
церте, где выступал Влади-
мир Шаинский, нисколько 
не усомнятся в этих сло-
вах. Работает он и впрямь 
с замечательным, горячим, 
молодым азартом. 
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адреса внимания

Ректорат Кемеровского 
государственного университета 

сердечно поздравляет своих 
январских юбиляров!

ТИУНОВУ Светлану Павловну, 
к.н., доцента кафедры 

английской филологии № 1;
КОПТИЛУЮ Валентину Ильиничну, 
старшего преподавателя кафедры 

немецкой филологии.

Кемерово: т. 59-99-19

Ре
кл

ам
а.

Кемерово: т. 59-99-19г. Кемерово, ул. Д.Бедного, 1. Тел. 59-99-19,
8 902 984 9919

 

Все хотят, чтобы их дом был красивым и 
уютным, чтобы радовали глаз и общая отделка, 
и cтены, и потолки. Современные технологии 
натяжных потолков перевернули наше представ-
ление о таком трудоемком и весьма длительном 
мероприятии, как ремонт, поскольку их установ-
ка не требует кропотливой подготовки основного 
потолка и всего помещения в целом. Достоинства 
натяжных потолков в том, что они скрывают 
дефекты основного бетонного потолка, украша-
ют интерьер вашего дома. Материалы, из которых 
изготавливаются такие потолки (полихлорвинил, 
полиэфирные ткани), отличаются прекрасными 
эксплуатационными качествами, возможностью 
нанесения на них фотопечати, окраски водостой-
кими красками. В вашем доме могут появиться 
самые разнообразные потолки – например, ими-
тирующие небо с облаками, космос со звездами 
и планетами.

Чтобы более подробно познакомить с техно-
логией натяжных потолков, ответим на несколько 
наиболее часто задаваемых вопросов.

-В чем отличие бесшовных натяжных потолков?
-Эти потолки изготавливаются из ткани с по-

лиуретановой пропиткой, шириной полотна до 
пяти метров. Идеально подходят для нанесения на 
них фотопечати. Состоят из нескольких слоев 
трикотажной вязки, за счет чего и достигается 
эластичность. Очень прочные. Не требуют при 

монтаже нагрева комнаты теплым воздухом.
-Очень ли заметен шов на поливинилхлорид-

ной пленке?
-Толщина шва составляет менее полумилли-

метра. В глаза не бросается, и разглядеть его 
можно, если только специально искать, причем 
при попадании света под  определенным углом.

-Насколько ниже будет потолок после монта-
жа натяжного потолка?

-Натяжные потолки из пленки монтируются 
на расстоянии 4-5 сантиметров от основного по-
толка, а при наличии потолочного светильника – на 
высоту светильника. Бесшовные потолки из-за 
особенностей монтажа багета занижают высоту 
на 2-3 сантиметра.

-Пахнет ли новый натяжной потолок?
-Да, запах присутствует, как и от любой новой 

вещи. У новых обоев ведь тоже есть запах. Но 
запах от натяжных потолков абсолютно безвреден 
и через пару недель выветривается.

-С чего начинать в первую очередь: клеить 
обои, а потом монтировать натяжные потолки или 
наоборот ?

-Как удобнее, так и делайте. Но, если предус-
матривается установка потолочного плинтуса, то 
желательно вначале наклеить обои. Пыль и крош-
ка образуются только в местах сверления крепеж-
ных отверстий.

Продолжение следует...

Натяжные потолки – уют вашего дома

ООО «Кузбасская энергосете-
вая компания» в соответствии с 
федеральными законами «О защите 
конкуренции» от 26.07.2006г. № 135-
ФЗ, «О размещении заказов на пос-
тавки товаров, выполнение работ, 
оказание услуг для государственных 
и муниципальных нужд» от 21.07.2005 
№ 94-ФЗ, «Об обязательном страхо-
вании гражданской ответственности 
владельцев транспортных средств» 
от 25.04.2002 № 40-ФЗ сообщает об 
объявлении открытого конкурса на 
право заключения договора страхо-
вания.

Предмет договора: «Обязатель-
ное страхование гражданской ответс-
твенности владельцев транспортных 
средств (ОСАГО) в период 01.03.2011 
по 28.02.2012 г. включительно».

Начальная (максимальная) 
цена договора (страховая премия) 
устанавливается самостоятельно 
претендентами на участие в конкур-
се, в порядке, установленном Феде-
ральным законом от 25 апре-
ля 2002 года № 40-ФЗ «Об обязатель-
ном страховании гражданской от-
ветственности владельцев транспор-
тных средств»,  Постановлением 
Правительства РФ от 7 мая 2003 г.  
№ 263 «Об утверждении правил обя-
зательного страхования гражданской 
ответственности владельцев транс-
портных средств» и исходя из стра-
ховых тарифов, утверждённых Пос-
тановлением Правительства РФ  
№ 739 от 08.12.2005 г. 

Место оказания услуг – по месту 
регистрации объектов, Российская 
Федерация, Кемеровская область 
(перечень указан в конкурсной доку-
ментации).

Вскрытие конвертов с заявками на 
участие в конкурсе будет проводить-
ся 28.02.2011 в 10.00 по местному 
(кемеровскому) времени по адресу: 
г. Кемерово, ул. Н. Островского, 32, 
каб. 227.

Требования, предъявляемые к 
участникам конкурсов, к оформле-
нию и подаче заявок на участие в 
конкурсе, а также критерии сопос-
тавления заявок указаны в конкурс-
ной документации, опубликованной 
на сайте www.oоo-kenk.ru.

Заявки на участие в конкурсе с 
приложенными к ним документами 
направляются по почте или переда-
ются секретарю конкурсной комис-
сии по адресу: 650000, г. Кемерово, 
ул. Н. Островского,  32, кабинеты 209, 
227,  и принимаются в течение 30 
дней с момента публикации извеще-
ния.

Предполагается, что договор стра-
хования будет подписан не ранее 10 
дней и не позднее 20 дней со дня 
подписания протокола оценки и 
сопоставления заявок на участие в 
конкурсе.

За дополнительной информаци-
ей обращаться по тел. (3842) 36-87-13,  
Меркурьева Светлана Викторовна,  
а д р е с  э л е к т р о н н о й  п о ч т ы 
merkuryeva@kek.kemnet.ru 

Департамент охраны здоровья населения Кеме-
ровской области выражает искреннее соболезнование 
Марине Викторовне Черных, заместителю главного 
врача Кемеровской городской инфекционной клини-
ческой больницы № 8, по поводу смерти ее мамы

СОКОЛОВОй Татьяны Ильиничны. 

«Мы долго шли к от-
крытию музея, - говорит 
директор заповедника 
Алексей Васильченко, - до 
этого в визит-центре уже 
была экспозиция, теперь 
она значительно дополне-
на. На стендах музея пред-
ставлены история заповед-
ника, основные редкие 
«краснокнижные» виды 
животных и направления 
деятельности заповедника 
– охрана, наука, экологи-
ческое просвещение. Экс-
понатов у нас пока немно-
го, но с каждым годом 
число их растет, наш музей 
будет расширяться и пред-
ставит интерес для населе-
ния близлежащих горо-
дов».

Проект осуществлен на 
деньги гранта (400 тысяч 
рублей) с помощью ново-
кузнецкой фирмы «Ло-
тус». 

В музее природы пока 
только два экскурсионных 
зала. На стендах – основная 
познавательная информа-
ция о климате и водных 
ресурсах заповедника, гор-
но-лесном и субальпийс-
ком поясах, основных ви-
дах животных, населяю-
щих «Кузнецкий Алатау», 
об особо охраняемых при-

родных территориях. В 
другом зале привлекают 
внимание  чучела и черепа 
животных и экспонаты, 
найденные на месте стоян-
ки золотопромышленных 
артелей начала прошлого 
века. Именно здесь пред-
ставлена история освоения 
территории Кузнецкого 
Алатау, геоморфологичес-
кие памятники, геохроно-
логия. 

Оснащение и оформле-
ние музея природы – часть 
многолетней программы 
развития экологического 
центра заповедника, с каж-

дым годом приобретающе-
го все большую популяр-
ность в Междуреченске.

По словам начальника 
отдела экологического 
просвещения Елены Мак-
сименко, экскурсии для 
посетителей в экоцентре 
проводятся уже четвертый 
год. Группы детей из Меж-
дуреченска, Мысков, Ново-
кузнецка бывают здесь 
постоянно. А в последнее 
время все больший инте-
рес проявляют и взрослые 
экскурсанты.

Важной составляющей 
экоцентра, помимо музея, 

являются вольеры с дики-
ми животными. У заповед-
ника есть разрешение на 
отлов попавших в беду 
таежных зверей. Поэтому 
к живущим здесь постоян-
но лошадям и кроликам в 
течение нескольких лет 
добавились восемь косуль, 
два марала и лось. Моло-
дого самца косули, застряв-
шего в снегу, привезли 
буквально на днях. Всем 
животным вольготно в 
просторных вольерах. Ко-
сули-«старожилы» Маша 
и Кузя уже принесли два 
приплода. В прошлом году 
у них появились на свет два 
детеныша. Чтобы прокор-
мить растущее семейство 
косуль, сотрудникам запо-
ведника приходится заго-
тавливать на зиму тысячи 
веников. 

В перспективе в эко-
центре планируют создать 
искусственный водоем с 
водоплавающей птицей, 
поселить несколько диких 
кабанов, расширить воль-
ерный комплекс, создать 
детскую экологическую 
площадку и оборудовать 
пешую и конную экологи-
ческие тропы.

Людмила  ХУДИК.
Фото автора.

экологическое образование

Богатство 
напоказ
В экологическом центре государственного 
заповедника «Кузнецкий Алатау» открылся музей 
природы. Создан он на средства международного 
гранта Глобального экологического Фонда (Global 
Environmental Facility), которым был отмечен 
проект сотрудников заповедника.

Обращение
Избирательная комиссия Кемеровской области принимает пред-

ложения по кандидатурам членов территориальной избирательной 
комиссии Калтанского городского округа (два вакантных места).

Просим предлагать кандидатуры, имеющие опыт по организации 
избирательного процесса, грамотных, добросовестных и ответствен-
ных лиц.

Прием предложений будет осуществляться в соответствии с Ме-
тодическими рекомендациями о порядке формирования территориаль-
ных избирательных комиссий Кемеровской области, утвержденными 
Постановлением Избирательной комиссии Кемеровской области  
№ 63/592-IV от 23 августа 2010 года, по адресу: г. Кемерово, пр. Совет-
ский, 58, каб. 123, 125, 128, 133.

Срок приема предложений – пять дней со дня опубликования 
данного сообщения.

Необходимые разъяснения можно получить по телефонам: 58-41-
58, 58-53-99, 58-51-63, 58-17-95.

Избирательная комиссия Кемеровской области.
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Сайт выполнен в фир-
менных бело-голубых цве-
тах корпоративного брен-
да «Газпром нефть». Он 
отличается современным 
графическим дизайном и 
удобной навигацией, поз-
воляющей клиентам быст-
ро и удобно получить ак-
туальную информацию 
о  компании, офисах про-
даж и преимуществах без-
наличной системы расче-
тов по топливной карте. С 
помощью интерактивной 
карты АЗС можно полу-
чить информацию о каж-
дой станции сети «Газ- 
промнефть»  в любом ре-
гионе, а в перспективе 
прокладывать маршруты с 
учетом расположения 
станций и наличия на них 
необходимого вида топли-
ва. Корпоративная система 
безналичных расчетов 
(КСБР) обеспечивает при-
ем топливных карт «Газп-
ром нефть» на всех АЗС 
сбытовых подразделений 
компании в различных 
регионах России. 

На протяжении многих 
лет «Газпромнефть-Куз-
басс», одно из крупнейших 
сбытовых предприятий 
«Газпром нефти», успешно 
сотрудничает с  предпри-
ятиями Кемеровской об-
ласти. Это угольные разре-
зы и шахты, химические, 
металлургические и сель-
скохозяйственные пред-
приятия, предприятия 
автотранспорта. В 2010 
году поток клиентов «Газ-
промнефть-Кузбасса» зна-
чительно увеличился. В 
последние годы взаимо-
действие с корпоративны-
ми клиентами становилось 
всё более удобным, эффек-
тивным и плодотворным. 
Материнская компания 

«Газпром нефть» плано-
мерно развивает этот сек-
тор бизнеса.

С мая 2009 года на ав-
тозаправочных станциях 
ОАО «Газпром нефть» 
началось обслуживание 
корпоративных клиентов 
по новым топливным кар-
там компании. К этому 
времени рынок топливных 
карт в России получил 
активное развитие, в том 
числе и в Сибири. Прода-
жи топлива по корпора-
тивным системам безна-
личного расчёта увеличи-
ваются с каждым годом. 
Предпочтение им отдают 
всё больше компаний, как 
крупных, так и неболь-
ших. Талоны уходят в про-
шлое. Они ненадёжны и 
открывают широкие воз-
можности для нечистоп-
лотных держателей. Со-
держание собственных 
АЗС для заправки корпо-
ративного транспорта об-
ременительно даже для 
крупной компании. Топ-
ливные карты стали таким 
же привычным атрибу-
том, как и зарплатные или 
кредитные.

Топливная карта «Газ-
промнефть» позволяет 
фиксировать расход денеж-
ных средств и объемов при-
обретенных нефтепродук-
тов, устанавливать лимит 
потребления топлива, а 
также контролировать вре-
мя и место заправок авто-
транспорта корпоративных 
клиентов сбытовых подраз-
делений «Газпром нефти». 
По итогам каждого месяца 
в зависимости от объема 
потребления нефтепродук-
тов, корпоративным клиен-
там автозаправочных стан-
ций компании предостав-
ляется индивидуальная 
скидка на приобретенное 
топливо. Рассчитать скидку 
теперь можно самостоя-
тельно в режиме он-лайн с 
помощью специального 
раздела сайта «калькулятор 
экономии».  

С 2010 года «Газпром 
нефть» расширила воз-
можности использования 
своих топливных карт. В 
рамках ребрендинга на 
АЗС и АЗК компании по 
всей России была внедрена 
единая платформа корпо-
ративной системы безна-

личных расчётов за не-
фтепродукты Petrol Plus. 

По словам начальника 
управления продаж кор-
поративным клиентам 
«Газпромнефть-Кузбасса» 
Алексея Серёдкина, ТК 
«Газпромнефть» делает 
процесс снабжения топли-
вом внутри корпорации 
прозрачным. «При этом 
работать с ними легко, – 
рассказывает Алексей Вик-
торович. – После подписа-
ния договора для клиента 
открывается индивидуаль-
ный счёт, куда поступает 
вся информация о движе-
нии денежных средств. 

Клиент получает необхо-
димое количество карт, 
которые закрепляются за 
водителями предприятия. 
Для каждой карты клиент 
может установить нужный 
лимит  потребления в руб-
лях, литрах и виде топли-
ва. И он не может быть 
превышен водителем». 

Топливная карта «Газп-
ромнефть» позволяет уни-
фицировать систему обслу-
живания клиентов, объеди-
нить  все автозаправочные 
станции и сбытовые под-
разделения в единый про-
цессинговый центр, а также 
расширить географию де-
ятельности компании на 
условиях взаимоприёма 
топливных карт других 
участников российского и 
международного рынков 
безналичных расчетов.  

Одна из современных 
услуг этой системы – лич-
ный онлайн-кабинет, до-
ступ к которому осущест-
вляется через сайт www.
gpncard.ru. Через онлайн-
кабинет можно получать 
детализированную ин-
формацию о дате, адресе 
и времени каждой заправ-
ки, виде топлива и сумме 
чека, а также монито-

рить  статус топливной 
карты в режиме реального 
времени. При заправке 
автомобиля на карте запи-
сывается максимум ин-
формации по совершен-
ной операции: кто, где, 
какой автомобиль и в ка-
ком количестве заправил. 
Эта же информация, при-
чём точная – до доли лит-
ра и секунды, в которую 
процесс заправки начался 
и закончился, отпечатыва-
ется на чеке, который по-
лучает водитель. Таким 
образом, даже при утрате 
чека всю информацию 
можно проследить. Это 
обеспечивает контроль за 
сотрудниками, которого 
невозможно добиться с 
помощью других систем 
снабжения топливом.

Однако если всё-таки 
возникнут какие-либо за-
труднения, можно вос-
пользоваться услугами 
единого Call-центра, кото-
рый в круглосуточном ре-
жиме обеспечивает обрат-
ную связь с корпоративны-
ми клиентами-держате-
лями топливных карт  
«Газпром нефть» во всех 
регионах присутствия ком-
п а н и и .  Н а  с а й т е  
www.gpncard.ru можно 
задать вопрос экспертам  и 
оставить свой отзыв. 

Сегодня «Газпром-
нефть-Кузбасс» имеет на-
ибольшее территориаль-
ное покрытие по топлив-
ным картам в Кемеровской 
области – 99 автозаправоч-
ных станций и комплек-
сов. К тому же «Газпро-
мнефть-Кузбасс» владеет 
двумя десятками АЗС в 
соседнем Красноярском 
крае и 13 в Томской облас-
ти, что очень удобно для её 
держателей. А, учитывая, 
что «Газпром нефть» име-
ет более тысячи собствен-
ных АЗС в 20 регионах 
России, а также в странах 
ближнего зарубежья, пе-
ремещаться с корпоратив-
ной топливной картой 
«Газпромнефть» можно 
практически везде. 

«Газпромнефть-Кузбасс» 
В январе заработал новый интернет-сайт компании 
«Газпром нефть», предназначенный для корпоративных 
клиентов –  www.gpncard.ru. Кузбасские  
держатели топливной карты «Газпромнефть»  
получили удобный и эффективный инструмент 
взаимодействия с лидером топливного рынка в регионе.

Справка: 
Сеть сбытовых предприятий ОАО «Газпром 

нефть» охватывает Московскую, Ленинградскую, Тю-
менскую, Свердловскую, Нижегородскую, Ярославс-
кую, Тверскую, Новгородскую,  Новосибирскую, Ке-
меровскую, Челябинскую, Томскую области, а также 
Красноярский и Алтайский края. Широкая география 
сети АЗС «Газпромнефть» и выгодное местоположе-
ние Омского, Ярославского и Московского нефтепе-
рерабатывающих заводов позволяют компании 
«Газпром нефть» занимать лидирующие позиции на 
оптовом и розничном рынках Западной Сибири и 
центральной части России.  
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ОАО «Полимер» при-
обрел за годы работы 
множество партнеров не 
только на региональном 
и российском рынках, но 
и на рынке ближнего за-
рубежья. Предприятие 
постоянно внедряет в 
производственные про-
цессы новейшие техноло-
гические разработки, 
осваивая новые перспек-
тивные направления в 
производстве продукции 
для сельского хозяйства, 

строительной индустрии 
и  упаковочных материа-
лов.

В ходе торгово-эконо-
мической миссии ОАО 
«Полимер» в г. Санкт-
Петербурге состоялось 
несколько деловых встреч 
и переговоров с предста-
вителями предприятий 
Ленинградской области, 
в частности: с предпри-
ятием ООО «НПО «На-
ноплазма» обсужден ряд 
проблемных вопросов по 
разработке, проектиро-
ванию, научным исследо-
ваниям оборудования и 
обучению в области про-
изводства и эксплуата-
ции оборудования. Груп-
пу компаний  «Балтийс-
кий лизинг» интересовал, 
например, лизинг обору-

дования, автотранспорта; 
ОАО «ВИАСМ» - комп-
лектующие для птице-
водческого оборудова-
ния, ЗАО «Вентиляцион-
ный завод Лиссант» - 
производство сэндвич-
панелей. Союз фермеров 
Ленинградской области 
и Санкт-Петербурга про-
явил высокую заинтере-
сованность в распростра-
нении уникальных теп-
личных пленок в Ленин-
градской области.

Темой переговоров 
ОАО «Полимер» с заин-
тересованными пред -
приятиями стали буду-
щие поставки материа-
лов для производства 
матрасов (ООО «Кон-
тур»), производства про-
дукции сантехнического 

н а з н а ч е н и я  ( З А О 
«АдРэм»), а также про-
изводства пива и напит-
ков (ОАО «Пивоваренная 
компания «Балтика»), 
рыбных продуктов (ры-
бообрабатывающий ком-
бинат №3).

Итог таких встреч и 
переговоров – заинтере-
сованность целого ряда 
предприятий Санкт-Пе-
тербурга в деловом со-
трудничестве.

Результативность тор-
гово-экономической мис-
сии подтверждается и 
тем, что проявлен инте-
рес к термоусадочной 
полиэтиленовой пленке 
производства ОАО «По-
лимер» – с предприяти-
ем ОАО «Пивоваренная 
компания «Балтика» до-

стигнута договоренность 
о дополнительных  кон-
т а к т а х  и  в с т р е ч а х  в  
2011 г., достигнута пред-
варительная договорен-
ность с ОАО «ВИАСМ» 
на поставку полиэтиле-
новых труб для комплек-
тации птицефабрик.

Кроме того, есть серь-
езная заинтересованность 
НП «Союз фермеров Ле-
нинградской области и 
Санкт-Петербурга»  в 
приобретении качествен-
ной тепличной пленки – 
ОАО «Полимер» получи-
ло приглашение на учас-

тие в собрании фермеров 
Ленинградской области в 
начале 2011 года.

В целом торгово-эко-
номическую миссию в 
Ленинградской области 
можно считать успеш-
ной для ОАО «Полимер»  
г. Кемерово – ряд компа-
ний и обществ Ленинг-
радской области про-
явил серьезный интерес 
к  продукции нашего 
предприятия. Одна из 
ближайших задач – рас-
ширение и укрепление 
н амечен н ы х  д ел овы х 
контактов.

торгово-экономическая миссия расширяет границы
ОАО «ПОЛИМЕР» - С 8 по 10 декабря 

2010г. кемеровский 
завод «Полимер» 
принял участие 
в торгово-
экономической 
миссии  
ОАО «Полимер»  
в г. Санкт-Петербурге, 
организованной 
Кузбасской  
торгово-
промышленной 
палатой.
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адреса внимания

совершенствует программу  
для корпоративных  
клиентов



1927 января 2011 г.

кошелек Елена 
ЩЕРБАКОВА.

I. Сколько бы агенты 
НПФ на собрании кол-

лектива ни агитировали 
уйти из государственного 
фонда (ПФР) к ним, мало 
кто рискует подписывать 
принесенные бумаги. Во-
первых, всему негосударс-
твенному не доверяют. 
Во-вторых, не могут по-
нять, какой из НПФ луч-
ше, ведь все агитаторы 
хвалят свой фонд одина-
ково убедительно.

Что обидно, в этом 
вопросе «выгодно – не 
выгодно переходить» не с 
кем посоветоваться. Со-
трудникам ПФР запреще-
но законом советовать 
какой-либо НПФ, а верить 
агенту НПФ, который яв-
ляется заинтересованным 
лицом, рискованно.

Попробуем разобрать-
ся, что хотят от нас, рабо-
тающих, все эти НПФ. Кто 
больше выигрывает от 
тандема: фонд – застрахо-
ванное лицо?

II. Все агенты обычно 
говорят, что НПФ 

интересует исключитель-
но накопительная часть 
нашей будущей пенсии, 
так как именно ею чело-
век может распоряжаться 
самостоятельно. То есть 
раз в год решать, в какой 
из управляющих компа-
ний (УК) эти средства 
могут быть преумножены 
– в частной или государс-
твенной УК. Поскольку 
народ у нас в вопросах 
финансов не силен, да еще 
и ленив, чтобы выбрать 
УК и написать заявление 
о переводе туда накопле-
ний, то любой НПФ готов 
проделать всю работу за 
ленивых. И сам доход от 
инвестирования получит, 
и гражданам, формирую-
щим свою накопительную 
часть в НПФ, часть дохода 
отдаст.

И это правда. Так что 
«молчунам» перейти в 
НПФ – имеет смысл.

Но обязательные пен-
сионные накопления есть 
не у всех, а только у тех 
работающих, кто сравни-
тельно молод. Если же 
работнику осталось всего 
два-три года до выхода на 
заслуженный отдых, то в 
накопительной части у 
него средств кот напла-
кал. По сути, инвестиро-
вать-то нечего. Однако 
агенты НПФ цепляются и 
за предпенсионников. 
Зачем такие люди фон-
дам?

Как считают специа-
листы, иногда НПФ вы-
годно иметь большое 
количество застрахован-
ных лиц в своей учетной 
базе данных. Для рейтин-
га это важно. Чем больше 
застрахованных лиц, тем 
более  устойчив этот 
фонд, значит, люди дове-
ряют ему. Но и средства 
инвестирования какие-то 
получает НПФ от этих 
людей. 

– Какие могут быть 
средства инвестирования, 
если человеку уже маячит 
пенсия? – спрашиваем у 
Тамары Чирковой, на-

Если к вам 
пришел 
агЕнт

Наверняка в коллектив,  
где вы работаете, периодически 
наведываются представители 
негосударственных пенсионных 
фондов с вопросом: «А вы хотите 
в старости получать нормальную 
пенсию?» В нашем коллективе 
агентов разных фондов перебывало 
много. И каждый раз мои коллеги 
недоумевают: «А что, государство 
разве отказывается от пенсионного 
обеспечения?»

чальника отдела инвести-
рования Отделения ПФР по 
Кемеровской области. – 
Ведь с 2004 года обязатель-
ные накопления, скажем, у 
женщин 1957-1966 года 
рождения, капали на лице-
вой счет всего-то три года! 
Ну, набралось в общей 
сложности 5-6 тыс. рублей, 
а делить эту сумму надо на 
период дожития – 200 ме-
сяцев. Получается – копей-
ки.

– Это сначала копейки, 
– отвечает Тамара Викто-
ровна. – Но все делается 
постепенно: сначала чело-
век одной ногой пересту-
пил в НПФ, передав ему 
небольшие средства обяза-
тельных накоплений. А 
потом и второй шаг сделал, 
согласившись на предло-
жение поучаствовать в про-
грамме добровольного 
страхования. Поэтому НПФ 
приглашают к себе всех 
желающих, а не только 
молодежь.

III. Насколько риско-
ванны такие шаги? 

Возможны ли потери? Как 
пояснили нам независи-
мые эксперты, требования 
к негосударственным фон-
дам очень жесткие, что 
исключает вероятность 
потерь. Деятельность НПФ 
контролирует федераль-
ная служба по финансо-
вым рынкам. Надо иметь 
опыт работы на финансо-
вом рынке не менее двух 
лет, чтобы получить ли-
цензию. А еще у фонда 
должно быть не менее 5 
тыс. пенсионных счетов. 
Собственных средств фон-
ду надо иметь не менее 100 
млн. руб. И никакого акту-
арного дефицита в течение 
двух лет! 

Мало того, пенсионные 
накопления граждан каж-
дый НПФ обязан хранить 
на отдельном счете, а зна-
чит, использовать их на 
другие цели, помимо ин-
вестирования, не может. 
Так что банкротство в связи 
с нецелевым использовани-
ем накоплений фондам не 
грозит.

Однако уже были фак-
ты ликвидации небольших 
НПФ. Но они были связаны 
с объединением в более 
крупные НПФ. При этом 
пенсионные накопления 
никто из граждан не поте-
рял.

Да и что на данный мо-
мент терять? В структуре 
будущей пенсии две части: 
страховая и накопительная. 
Страховая часть – самая 
большая и самая устойчи-
вая, ей никакое банкротс-
тво не страшно, так как при 
переходе гражданина из 
государственного в негосу-
дарственный фонд страхо-
вая часть остается там же, 
где и была, – в ПФР. Пере-
мещается только накопи-
тельная часть пенсии, кото-
рая у всех нас только фор-
мируется.

IV. Конечно, когда-то 
накопления станут 

более весомыми, чем сей-
час. И даже при дележке 
общей суммы накоплений 

на возраст дожития (с 2013 
года – 228 месяцев) это бу-
дет такой довесок к пенсии, 
который не захочется те-
рять. Скажем, человек ро-
дился после 1966 года, у 
него идут обязательные 
отчисления в накопитель-
ную часть. Плюс к этому он 
участвует в программе го-
сударственного софинанси-
рования пенсий, отчисляя 
ежегодно 12 тыс. руб. и 
получая от государства 
столько же.

А еще у всех НПФ есть 
свои программы добро-
вольного страхования. До-
полнительные доброволь-
ные накопления будут ка-
пать на другой пенсионный 
счет, открытый в НПФ, и 
ежегодно увеличиваться в 
результате удачного инвес-
тирования.

Кстати, как выглядит 
механизм инвестирования 
пенсионных средств у тех, 
кто доверил их НПФ и кто 
распоряжается ими сам?

Как известно, боль-
шинство застрахованных 
лиц, чьи счета остались в 
государственном фонде, 

являются «молчунами», то 
есть никакие управляющие 
компании не выбирают и 
соответственно заявлений 
не пишут. Их накопитель-
ная часть инвестируется в 
консервативные инстру-
менты, поэтому и получа-
ется низкая доходность. А 
НПФ могут размещать 
средства не в одной управ-
ляющей компании, а сразу 
в несколько. Допустим, 
сразу в пять, из них две 
могут сработать с минусом, 
а три – с плюсом. Получа-
ется, вложенные средства 
более защищены от инфля-
ции. Так что агенты НПФ не 
лукавят, считает Тамара 
Чиркова, говоря, что их 
фонды неплохо зарабаты-
вают.

V. – В 2008 году некото-
рые управляющие 

компании все же показали 
отрицательную доходность. 
Как это отразилось на со-
стоянии НПФ, передавших 
им накопления для инвес-
тирования? – обращаюсь к 
Т. Чирковой.

– Действительно, в 2008 

году ряд УК показал по 
итогам года отрицатель-
ную доходность, но в 2009 
году УК  заработали доход-
ность от 7 до 110 % годовых. 
Стоимость ценных бумаг, 
куда вложены средства 
пенсионных накоплений 
граждан, постоянно меня-
ется. Если бумаги вчера 
стоили 1 тыс. руб., то в кри-
зисный год стоимость их 
может уменьшиться, на-
пример, до 500 руб., а уже 
завтра цена на них может 
вырасти до 2 тыс. руб.  Ми-
нус на счете застрахованно-
го лица может отразиться, 
если человек написал заяв-
ление о переходе в другую 
управляющую компанию, 
когда стоимость ценных 
бумаг была минимальная. 
Получив заявление застра-
хованного лица, управляю-
щая компания вынуждена 
продать ценные бумаги по 
определенной рынком 
цене, поэтому подавать 
заявления о смене управля-
ющей компании лучше на 
растущем рынке. Что каса-
ется НПФ, то они передают 
в УК пенсионные накопле-
ния граждан в соответствии 
с договором, которым оп-
ределены все условия по 
инвестированию.

VI. На данный момент 
в России 130 НПФ 

имеют лицензию на право 
работы по обязательному 
пенсионному страхова-
нию. Из них примерно 
десятая часть работает в 
Кузбассе.

Как выбрать из такой 
массы фондов тот, кото-
рый подходит именно вам? 
И как быть, если в ваш 
коллектив никто из аген-
тов НПФ ни разу не прихо-
дил, никого не агитиро-
вал?

Татьяна К. трудится в 
маленьком коллективе. 
Три года назад впервые 
узнала о существовании 
негосударственных фон-
дов, съездив в отпуск к 
родственникам в Ростов-
на-Дону. Там ей родная 
тетя объяснила что к чему 
и даже поторопила поско-
рей перейти в систему 
НПФ. Также подсказала, 
какой из трех лучших, по 
мнению ростовчан, НПФ 
выбрать.

Татьяна медлить не ста-
ла: написала заявление в 
управление ПФР (по месту 
жительства), и ее электрон-
ный лицевой счет перевели 
в один из крупных НПФ. 
Но в кризисный 2008 год 
тетушка из Ростова посове-
товала ей перейти в другой 
НПФ, который показывает 
лучшие результаты. Татья-
на опять написала заявле-
ние до 31 декабря 2008 года 
и была переведена туда, 
куда пожелала. То есть все 
просто: если не нравится 
конкретный НПФ, раз в год 
можешь перейти оттуда в 
другой НПФ либо вернуть-
ся в ПФР.

Сейчас Татьяна не соби-
рается никуда переходить 
и уже не нуждается ни в 
чьих советах, так как научи-
лась ориентироваться на 
фондовом рынке. Она зна-

ет, что лучше иметь дело 
с крупными фондами, у 
которых больше, чем у 
других, и собственных 
средств, и лицевых счетов. 
Они более надежны. Хотя 
могут показывать разную 
доходность.  Поэтому 
нужно самой периодичес-
ки заходить  на  сайт  
www.investfunds.ru  и 
смотреть раздел «Пенси-
онные фонды». Здесь от-
ражена вся информация, 
необходимая для выбора 
решения «остаться – 
уйти».

Кроме того, выбран-
ный Татьяной НПФ и сам 
информирует ее о состоя-
нии счета, ведь все НПФ 
обязаны раз в год присы-
лать своим застрахован-
ным лицам «письма счас-
тья».

А недавно агент НПФ 
предложил Татьяне про-
грамму дополнительного 
добровольного страхова-
ния. Принцип такой: ты 
вкладываешь в накопи-
тельную часть дополни-
тельные средства, чтобы 
получать потом еще одну 
пенсию. Скажем, надо 
тебе 500 рублей плюсом к 
пенсии ежемесячно в те-
чение трех, пяти или де-
сяти лет, так скажи об 
этом. И твой НПФ про-
считает, каким должен 
быть дополнительный 
ежемесячный взнос. А не 
сможешь вдруг платить 
этот взнос – расторгнешь 
договор.

Татьяна пока не реша-
ется подписываться на эту 
программу, так как в 33 
года обременять себя фи-
нансовыми обязательства-
ми еще рано. А вот ближе 
к пенсии подумает.

VII. Если нет у вас 
опытных в фи-

нансовых вопросах под-
руг-коллег, то можно 
прийти в государствен-
ный Пенсионный фонд с 
просьбой предоставить 
информацию о НПФ. Там 
пойдут вам навстречу, 
хотя с конкретным выбо-
ром не помогут.

А еще посоветуют не 
доверять агентам НПФ, 
которые ходят по кварти-
рам, предлагая заключить 
договор и при этом снять 
ксерокопию ваших доку-
ментов. Такие случаи 
были, а потом встрево-
женные люди звонили в 
управление ПФР: «Ой, что 
делать? Мы свои персо-
нальные данные дали не-
понятно кому!»

А думать надо было 
раньше. И подписывать 
договор не дома, а в офи-
се НПФ. И не с ходу согла-
шаться, а подумать, все 
взвесить. У настоящего 
агента НПФ (или финан-
сового консультанта, ме-
неджера) должна быть 
доверенность на право 
заключения договоров с 
подписью президента 
НПФ. Плюс служебное 
удостоверение. Только 
такому человеку в офис-
ном помещении НПФ 
можно довериться при 
оформлении договора.

Рис. Андрея Горшкова.



Кроссворд

20
Ответственный  

за выпуск и художник 
 Андрей 

 ГОршкОв. Для детей и их родителей, 
бабушек и дедушекМой адрес:

650991, кемерово,  
пр. Октябрьский, 28,  
редакция газеты «кузбасс», кузе.
e-mail: kuzya-42@yandex.ru

Поиграй-ка

27 января 2011 г.

№ 4 (302), 27 января 2011 г.

Угадай-ка

Маленький 
мышонок Филька 

заблудился  
в лабиринте  
своих норок. 

Друзья,  
помогите малышу 

выбраться  
на волю  

и не попасться  
в лапы хитрой 

лисицы.

ПО ГОризОнтАли: 5. Передвижение по воздуху. 6. Волшебный светиль-
ник Аладдина из восточных сказок. 7. Сахарный порошок. 9. Тара для варенья. 
11. Часть лестницы. 12. Хищная улыбка волка. 15. «Мерзни, мерзни, волчий…» 
(из  сказки) .  17 .  Из нее  на  дереве  весной появляется листок.  
18. Защита танка.

ПО вертикАли: 1. Сильное желание поесть. 2. Задняя часть ступни.  
 3. Длинное полукруглое углубление для стока воды. 4. Комнатная печь. 8. 
Острая приправа к пище. 10. Школьная комната. 13. Кто такой ямщик. 14. 
Вьющееся цепкое растение тропиков. 15. Слоновий нос. 16. Трость – допол-
нительная… при ходьбе.
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земляки Галина 
БАБАНАКОВА.

I. Конечно, еще маль-
чишкой знал он про 

Чапаева. Кино видел. Вос-
хищался, каким же лихим 
был красный командир на 
вороном коне. Мечтал 
Володя: ему бы такого 
коня. Да еще бурку. Да на 
врага с шашкой наголо.

И вот он – конь, друг 
фронтовой. Правда, вме-
сто бурки шинель не по 
размеру. Потому что рост 
и плечи у Бурмистрова 
прямо-таки богатырские. 
Трудно было подобрать 
для него обмундирование. 
Уже тогда слышал Влади-
мир в свой адрес: «Какой 
же ты нестандартный».

Зато очень кстати была 
его «нестандартная» сила, 
когда вместе с лошадьми 
приходилось тянуть брич-
ки с орудием или прово-
дами связи, или… Да 
мало ли что взваливалось 
в то горячее время на 
«одну лошадиную силу». 
Как, впрочем, и на чело-
веческую.

Но все равно жалели 
лошадей. Кормили, пои-
ли, чистили. И оплакива-
ли, как товарищей, если 
те погибали. А сами-то 
кони сколько кавалери-
стов спасли, вынося их, 
раненых, с поля боя.

В одном из таких боев 
на Курской дуге ранили и 
Бурмистрова. У тачанки 
его нашли. Только через 
пять дней в сознание при-
шел.

Очнувшись, спросил: 
«Что с Воронком?»

Но после нескольких 
месяцев, проведенных в 
госпиталях, в кавалерию 
он больше не вернется. 
После окончания школы 
младших авиаспециали-
стов отправят его на бое-
вой аэродром. Бурмист-
ров надеялся, что если в 
кавалерийской части 
трудно было из-за его 
роста подыскать коня, то 
уж с самолетами такой 
проблемы не будет. И вот 
новоиспеченный стрелок-
радист попробовал сесть 
в ИЛ-2. Сесть-то сел, а 
дверца кабины опять же 
из-за его габаритов не за-
крывается. А товарищи-
бойцы, как и в кавалерии, 
так и здесь беззлобно под-
шучивают:

– Тебя не Владимиром, 
а Иваном назвать следова-
ло. Из-за твоих богатыр-
ских размеров.

Но имя Иван носил 
его отец. Тот всегда учил: 
«Служи, сын, честно, но 
никогда не прислуживай. 
И ни перед кем не проги-
байся».

Он и не прогибался, не 
сутулился, не стеснялся 
ни своей нестандартно-
сти, ни фамилии. А одна-
жды фамилия его очень 
даже выручила.

II. Случилось это тоже 
на фронте. В их часть 

с проверкой должен был 
приехать какой-то воен-
ный начальник по фами-
лии… Бурмистров. Вла-
димир Иванович уже не 
помнит его имени. Знал 
только, что отчество у того 
генерала тоже было Ива-

Нестандартный 
Бурмистров
Владимир Иванович Бурмистров родился в селе Хреновое 
Воронежской области. Там была не только школа, но и лесной 
техникум. Его-то Бурмистров и окончил. Но уже после войны.  
А до 1941-го успел поработать в колхозной пекарне.
На фронт был призван в первые же дни войны.  
Зачислили Владимира в кавалерийскую часть.

нович. Сам-то он не строил 
никаких иллюзий насчет 
родства с высокопоставлен-
ным «инспектором». Но 
зато об этом призадума-
лись другие. Оглядев Бур-
мистрова с головы до ног, 
решили, что надо бы его 
приодеть и приобуть по-
лучше. Вот так у сержанта 
Бурмистрова появилась 
шинель из офицерского 
сукна. И с пуговицами в два 
ряда. Впрочем, с однофа-
мильцем своим он так и не 
встретился. Узнав, что сер-
жант Бурмистров генералу 
не родственник и даже не 
земляк, хотели отнять об-
мундирование. Но он не 
отдал, и связываться с ним 
не стали. А вдруг? Мало ли 
что бывает. Сегодня не род-
ня, а завтра…

Но это завтра, когда 
Бурмистров вернется в род-
ные края в шинели офи-
церского покроя, наступит 
еще не скоро. А до этого он 
будет летать на боевых са-
молетах ЛИ-2. В таких ма-
шинах было все-таки не так 
тесно нестандартному 
стрелку-радисту Владими-
ру Бурмистрову из 101-го 
авиаполка авиации дальне-
го действия (АДД).

Командовала полком 
Герой Советского Союза 
Валентина Степановна Гри-
зодубова. За год с неболь-
шим (с марта 1942-го по 
май 1943 года) она лично 
совершила около 200 бое-
вых вылетов. В том числе 
132 – ночных на бомбарди-
ровку вражеских объектов. 
Отсюда и второе название 
отважных летчиц полка – 
«Ночные ведьмы».  Но 
«ведьмами» их прозвали 
фашисты. Для нас же и 
сама Валентина Степанов-
на, как и бойцы ее леген-
дарного полка, останутся 
настоящими героями.

III. Владимир Ивано-
вич к последним 

себя не причисляет. Одна-
ко признает, что воевать в 
таком полку считалось ве-
зением. Лично он – стре-
лок-радист – вместе с лет-
чиками ЛИ-2 совершил 201 
вылет. И каждый был очень 
ответственным. Будь то 
воздушная разведка или 
бомбардировка вражеских 
объектов. 20 вылетов – на 
Берлин и Кенигсберг. О 
том, как все это было, они 
вспомнят и расскажут уже 
после войны, когда станут 
встречаться. В альбомах 
Владимира Ивановича 
много фотографий о тех 
встречах. Вот он рядом с 
легендарной Валентиной 
Гризодубовой. А вот среди 
однополчан. А вот с космо-
навтами сажает кедры в 
Звездном городке. Как он 
попал туда? Конечно же, 

как всегда, «нестандарт-
но».

…В 1977 году Совет-
ский Союз готовился к 
грандиозному событию – 
60-летию Великой Ок-
тябрьской революции. 
Понятно, что особые тор-
жества проводились в Мо-
скве. Но чем кузбассовцы 
хуже? И вот уже спецрей-
сом Аэрофлота отправля-
ются в Москву… саженцы 
кедра. Особой элитной 
породы,  выращенные в 
специальном питомнике. 
И все это – с подачи лесо-
вода Бурмистрова. Он и 
кузбассовцем-то стал по-
сле распределения, когда 
окончил лесной техни-
кум…

В этом году Владимир 
Иванович вновь побывал в 
Звездном. Вырос, возму-
жал кедрач, стал очень 
красивым. Впрочем, в те 

майские дни, когда празд-
новался 65-летний юбилей 
Великой Победы, везде 
красиво было. Особенно на 
Параде Победы. Его Вла-
димир Иванович не по те-
левизору смотрел, а с по-
четной трибуны на Крас-
ной площади. Хотя и не 
значилась его фамилия в 
списке кузбасской делега-
ции ветеранов.

IV. Напомню, что он и 
раньше прилетал в 

Москву к 9 Мая. На встречи 
со своими боевыми товари-
щами. Но с годами вышло 
так, что и обнять-то оказа-
лось некого. Похоронили на 
Новодевичьем кладбище 
Валентину Степановну Гри-
зодубову, проводили в по-
следний путь бывших чле-
нов воздушных экипажей. 
И он, Владимир Иванович 
Бурмистров, бывший стре-
лок-радист, остался послед-
ним из 101-го авиаполка. Об 
этом сообщила ему дирек-
тор музея имени Валентины 
Гризодубовой. Музею Бур-
мистров подарил альбом. 
Он не только с фотография-
ми, но и с описанием жиз-
ненного пути автора. Начи-
ная с села Хреновое…

А сейчас Владимир 
Иванович рассказывает, как 
он попал на трибуны Крас-
ной площади 9 Мая 2010 
года.

…О том, что для вете-
ранов войны будет бес-
платным не только проезд, 
но и перелет, он узнал за 
несколько дней до тор-
жеств. Порадовался за быв-
ших фронтовиков из Куз-
басса, кто удостоился пра-
ва поехать в столицу. Ка-
жется, их было всего трое. 
Понятно, что у них и осо-
бые приглашения, и про-
пуска, а у Бурмистрова 
только желание. Но зато 
какое! Вполне сравнимое с 
тем, когда он с учебного 
аэродрома на фронт рвал-
ся…

В Домодедове, куда 
приземлился самолет, Вла-
димира Ивановича встре-
тила директор музея Гали-
на Васина. Еще раз вздох-
нув, уточнила:

– Вы остались послед-
ний из 101-го авиаполка…

Факт, конечно, печаль-
ный. Но он придал ветера-
ну еще больше решимости: 
надо ему попасть на Парад 
Победы. Очень надо! Одно-
му за всех…

Утром перед дорогой 
присел по обычаю и про-
чел молитву, только что 
самим сотворенную: «Ан-
гел-хранитель, пойдем со 
мной. Ты – передом, я – за 
тобой».

Может, молитва помог-
ла, а может, та самая не-
стандартность нашего зем-
ляка. Он – по-прежнему 
высокий и прямой, в ко-
стюме с наградами – уже в 
метро выделялся. Обступи-
ли его журналисты, защел-
кали фотокамеры.

А на выходе из метро 
подошла к нему женщина 
в военной форме с погона-
ми полковника. Попросила 
сфотографироваться с ним 
на память. Ему, конечно, не 
жалко. Вылетела еще одна 
«птичка».

V. Слово за слово – и 
признался новой зна-

комой бывший стрелок-ра-
дист, что мечтает на Крас-
ную площадь попасть.

– А пропуск у вас есть? 
– спрашивают у него

Тогда Владимир Ива-
нович достал папку с вы-
резками из газет лишь за 
последние годы. Писали о 
нем и как о фронтовике, и 
как о заслуженном лесово-
де России, и как о хоро-
шем семьянине, любящем 
муже и отце своих дочери 
и сына.

– Вот здесь почти все 
обо мне и моей жизни. 
Разве это не пропуск?! – 
задал он встречный во-
прос. Тем и озадачил ор-
ганизаторов и блюстите-
лей порядка. И ведь прав-
да, для кого же все эти 
торжества с парадом, как 
не для ветеранов? В об-
щем, удалось Владимиру 
Ивановичу пройти через 
двойное кольцо охранни-
ков.

Место для него на-
шлось в девятом ряду.

– Внизу сидели япон-
цы, а позади – делегация 
из Германии, – вспомина-
ет ветеран. – Получалось, 
что я оказался между «не-
приятелями». Бывшими,  
конечно…

Домой он возвращался 
с тем же летным экипа-
жем, доставившим его в 
Москву. И хотя билет у 
него был в салон эконом-
класса, стюардесса вновь 
усадила его в кресло в са-
лоне бизнес-класса.

И вообще он никогда 
не был обижен невнима-
нием. Потому что сам 
всегда старался быть по-
лезным и интересным для 
других. Вместе с женой 
Галиной Еремеевной (она 
тоже лесовод) Владимир 
Иванович построил в 
окрестностях села Красно-
го палаточный городок 
для ребят. Сколько же 
лесных полян они тогда 
обустроили, сколько са-
женцев посадили! Кстати, 
как-то Владимир Ивано-
вич решил подсчитать, а 
сколько он деревьев поса-
дил. Считать пришлось 
уже не поштучно, а гекта-
рами. Так вот, он, лесни-
чий 1-го класса СССР (есть 
у него и такое звание), 
посадил деревьев и ку-
старников на площади 
более трех тысяч (!) гекта-
ров. И каждое дерево до-
рогого стоит.

Как и каждый из 201 
вылета в легендарном пол-
ку!

А в канун новогодних 
праздников Владимиру 
Ивановичу показалось, 
что он вновь поднялся над 
землей. Отбросил в сторо-
ну свою трость и – поле-
тел. Это от настроения. 
Потому что как раз нака-
нуне Нового года ветерану 
войны Владимиру Ивано-
вичу Бурмистрову были 
вручены ключи от новой 
квартиры в Белове.

До этого Бурмистровы 
жили в поселке Инской. 
Владимир Иванович и 
т а м  п о д р у ж и л с я  с о 
школьниками. А в са-
мом-то городе школ еще 
больше, значит, еще боль-
ше будет у него встреч с 
молодыми ребятами. Я 
убедилась, какой отлич-
ный Владимир Иванович 
собеседник. Одним сло-
вом – нестандартный.

Фото Федора Баранова 
и из семейного архива 

Владимира  
Бурмистрова.
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прощай, оружие

Ведущий 
рубрики 

Дмитрий 
ТОЛКОВЦЕВ.

операция

скамья подсудимых

Если в 2009 году в Куз-
бассе было украдено 23 

охотничьих ружья и кара-
бина, то за прошлый год 
– уже 29. И хотя 2011 год 
еще только начался, в Ке-
меровской области уже 
зарегистрировано два по-
добных случая. В Мариин-
ске, например, владелец 
не убрал свое гладкост-
вольное ружье в металли-
ческий сейф, как это поло-
жено, а спрятал его в офи-
се под диваном: мол, забе-
ру как-нибудь потом. И 
надо же было такому слу-
читься, что как раз в эту 
самую ночь кто-то через 
окно проник в помещение 
фирмы и унес с собой все 
самое ценное, в том числе 
и его «ствол»…

А в Калтане мужчина 
и вовсе оставил свое ружье 
12-го калибра возле крова-
ти в избушке, которая 
даже не запиралась на 
ключ, и ушел на работу. И 
когда возвратился, его уже 
не было…

Как говорит начальник 
управления организации 
лицензионно-разреши-
тельной работы и контро-
ля за частной детективной 
и охранной деятельностью 
ГУВД по Кемеровской 
области полковник мили-
ции Валерий Шевяко, ви-
ной всему – крайне низкий 
уровень подготовки и зна-
ний некоторых владельцев 
личного оружия: «Кое-кто 
из них очень безалаберно 
относится к его хранению. 
А потом утраченное ору-

Бездонные 
арсеналы

жие, но уже со спиленны-
ми или сбитыми номерами 
или переделанное под об-
резы, нередко всплывает в 
различных криминальных 
историях».

Сколько же всего на са-
мом деле украденных у 
населения охотничьих ру-
жей и карабинов направля-
ется потом по криминаль-
ному пути, сказать сложно 
даже приблизительно: если 
нарезное оружие (напри-
мер, те же карабины) в 
обязательном порядке от-
стреливается, его «особые 
приметы» фиксируются и 
отследить его дальнейшую 
судьбу какие-то шансы 
есть, то с гладкоствольны-
ми «стволами» такой воз-
можности нет. И, как пра-
вило, установить, кому 
принадлежал прежде изъ-
ятый у преступников обрез, 
– задача не из легких, если 
вообще разрешимая.

– Считаю, что ответс-
твенность граждан, когда 
по их вине утрачивается 

или воруется оружие, в 
настоящее время сильно 
занижена, – отмечает Вале-
рий Шевяко. – Судите 
сами: владелец, у которо-
го, допустим, по его собс-
твенной халатности укра-
ли охотничье оружие, под-
вергается лишь админист-
ративному штрафу в раз-
мере 1,5 тысячи рублей. 
Уголовное дело возбужда-
ется только в том случае, 
если это повлекло тяжкие 
последствия – например, с 
помощью этого оружия 
совершено разбойное на-
падение на человека. В 
этом случае, согласно ста-
тье 224 Уголовного кодекса 
России, наказание за не-
брежное хранение огне-
стрельного оружия может 
составить вплоть до одного 
года исправительных ра-
бот или ограничения сво-
боды, либо арест на срок 
до шести месяцев. Для 
того чтобы владельцы ору-
жия относились к его хра-
нению более серьезно, 

Один из путей, по которым огнестрельное 
оружие попадает в руки криминалитета, 
– воровство «стволов» у его законных 
владельцев. Как правило, виной тому 
халатность и небрежность последних  
при его хранении.

Ежегодно на Гурьевском 
металлургическом заводе 
переплавляется несколько 
тонн оружия, изъятого ми-
лицией у преступников или 
добровольно сданного на-
селением. Среди него нема-
ло обрезов охотничьих ру-
жей, которые прежде при-
надлежали вполне добропо-
рядочным, хотя и безала-
берным гражданам, но по-
том были у них украдены.

Фото Игоря Беляева.

было бы резонно ужесто-
чить наказание за их бе-
залаберность, например, 
в несколько раз поднять 
административные штра-
фы. Думаю, что это при-
несло бы положительные 
плоды. 

Об этом диком случае «Кузбасс» уже рассказывал. 
Как впоследствии объяснил сам злоумышленник, в тот 
день он был не только пьян, но и «зол» на весь мир, и 
на него нашло помутнение. Проходя мимо пивного 
бара на улице Ленина, он забежал внутрь, подскочил 
к одному из столиков, ударил ножом в шею двух по-
сетителей и скрылся. Милицию и «скорую помощь» 
вызвала барменша, которая до их приезда перевязала 
раненых...

Между тем Сорокин зашел в гости к приятелям, 
выпил еще водки и отправился продолжать поно-
жовщину. Его следующей жертвой стал случайный 
прохожий, который в это время разговаривал по 
мобильному телефону. «Ты что, пиво пьешь?» – спро-
сил Сорокин и занес над ним свой нож. Мужчина 
едва успел отвернуться, и лезвие только вскользь 
задело его лицо. Увидев агрессивного незнакомца, 
который хочет его убить, мужчина поспешил спас-
тись бегством.

А Сорокин продолжил свою «охоту на людей» 
на улицах Тыргана. Во дворе одного из дворов он 
расправился с 50-летним мужчиной: убийца нанес 
ему несколько ударов ножом… Неизвестно, сколько 
еще прокопчан стали бы жертвами обезумевшего 
преступника, если бы не студент-первокурсник 
техникума физической культуры Иван Соколов, 
ставший невольным свидетелем происходящего: он 
не только позвонил в милицию и вызвал «скорую 
помощь», но вместе с приятелями стал следить за 
Сорокиным. И как только на место преступления 
подъехали бойцы ОМОНа, указал им на вооружен-
ного мужчину…

Когда Сергея Сорокина задержали и доставили в 
милицию, выяснилось, что в январе 1999 года его уже 
судили за разбой и убийство: тогда в качестве наказа-
ния Кемеровский областной суд назначил ему 15 лет 
заключения. Но положенный срок лишения свободы 
он полностью не отбыл – за примерное поведение 
Сорокина освободили из колонии на три года раньше. 
А спустя девять месяцев после освобождения на его 
счету появились новые жертвы…

В ходе следствия и на судебном процессе гражданин 
Сорокин, 1978 года рождения, полностью признал 
свою вину. Рассмотрев материалы уголовного дела, 
постоянная сессия Кемеровского областного суда в 
Прокопьевске признала его виновным в четырех пре-
ступлениях (убийстве человека и трех покушениях на 
убийство). С учетом не отбытого ранее наказания он 
приговорен к 20 годам лишения свободы в колонии 
особого режима.

Леонид ДМИТРИЕВ.

Поножовщина 
на Тыргане

Постоянная сессия Кемеровского 
областного суда в Прокопьевске вынесла 

приговор 32-летнему  
Сергею Сорокину, который в августе  

прошлого года нападал с ножом  
на людей в прокопьевском районе Тырган.

Об этом заявил на бри-
финге для журналис-

тов начальник ГУВД по 
Кемеровской области гене-
рал-лейтенант милиции 
Александр Елин.

Насколько оправдает 
себя такой подход, покажет 
время. Между тем на днях 
в Кузбассе завершилась 
первая в этом году спец-
операция, направленная на 
декриминализацию топ-
ливно - энергетического 
комплекса. В течение четы-
рех дней сотрудники мили-
ции совместно с работника-
ми контролирующих ве-
домств и служб безопаснос-
ти угледобывающих пред-
приятий проводили рейды 
и проверки оперативной 
информации. Среди выяв-
ленных нарушений – про-
изводство и оборот контра-
фактного горно-шахтного 

На шахты и разрезы 
заведут дела

На каждое угольное предприятие 
Кузбасса милиционеры заведут спе-
циальное дело, в котором будет со-
бираться вся информация, так или 
иначе связанная с криминальными 
проявлениями. Эта работа будет 
вестись правоохранительными орга-
нами совместно с собственными 
службами безопасности предпри-

ятий. Такой подход позволит не 
только объективно представлять то, 
что происходит на угольных пред-
приятиях, и более оперативно выяв-
лять их «болевые точки», но и сов-
местными усилиями искоренять 
причины, способствующие преступ-
лениям в топливно-энергетическом 
комплексе.

оборудования, незаконные 
оборот горюче-смазочных 
материалов, добыча, скла-
дирование и перевозка угля 
и многое другое. Как уточ-
нила старший референт 
пресс-службы областного 
ГУВД Наталья Маслакова, 
экономический ущерб от 
такой «деятельности» мог 
превысить 70 миллионов 
рублей. 

Так, недалеко от села 
Терентьевское Прокопьевс-
кого района задержаны два 
грузовика. Один из них пе-
ревозил без документов 
транспортерную ленту, 
ковш экскаватора и другие 
запчасти для горно-шахтно-
го оборудования. В другом 
находилось около 10 тонн 
угля. Откуда этот груз и для 
кого он предназначался, 
водители вразумительно 
пояснить не смогли. 

В районе бывшего гру-
зового автотранспортного 
предприятия Киселевска 
сотрудники милиции вы-
явили нелегальный уголь-
ный склад. По предвари-
тельным данным, там хра-
нилось не менее 50 тонн 
угольной смеси. Еще около 
500 тонн угля без докумен-
тов, подтверждающих его 
легальность, обнаружено 
на складе в нескольких ки-
лометрах от муниципаль-
ного образования «Красно-
бродский». Как установили 
оперативники ОБЭП, с 
погрузочной площадки 
«черное золото» загружа-
лось в частные самосвалы и 

затем отвозилось на реали-
зацию населению.

В поселке Грамотеино 
Беловского района обнару-
жен подпольный завод по 
производству горно-шахт-
ного оборудования, кото-
рое вначале восстанавлива-
ли, а потом красили кус-
тарным способом. Здесь же 
нашли уже готовые к про-
даже конвейер и шахтовый 
электродвигатель. Никаких 
документов на свою про-
дукцию руководство пред-
приятия не представило. 
Куда потом сбывались кон-
трафактные изделия, выяс-
няется.

В Новокузнецке пресе-
чена деятельность двух не-
законно действовавших 
пунктов приема и хране-
ния дизельного топлива 
(предполагается, что его 
воровали с окрестных 

угольных предприятий). 
За осуществление пред-
принимательской деятель-
ности без государственной 
регистрации или без спе-
циального разрешения 
(лицензии) в отношении 
владельцев нелегального 
бизнеса составлены адми-
нистративные протоко-
лы.

Материалы, собранные 
с ходе операции, переда-
ны для правовой оценки в 
следственные органы. 

По словам заместителя 
начальника ГУВД по эко-
номической безопасности 
генерал-майора милиции 
Алексея Иванова, опера-
ция была бы менее эффек-
тивной, если бы не тесное 
сотрудничество с собс-
твенниками угледобываю-
щих предприятий и их 
службами безопасности. 

Авиаразведка – по-прежнему один из самых эффективных 
способов выявления незаконных угольных разрезов и других 
преступлений в сфере топливно-энергетического комплекса.
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Кроссворд

Фото Александра Пономарева.
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Хоккей с мячом

Сегодня  
на чемпионате мира  
в Казани 
завершается 
предварительный 
турнир. Сборная 
России в 22 часа 
по кузбасскому 
времени начнет игру 
со Швецией.

Медведица Маша из 
музея-заповедника «Том-
ская писаница» предска-
зала победу нашей коман-
де, выбрав после некото-
рых колебаний «россий-
ское» ведерко со сгущен-
кой. Кстати, Маша дебю-
тировала в традиционном 
медвежьем тотализаторе 
(прежде это было сугубо 
«мужское» дело). А теперь 
она и ее сородич Миша 28 
и 30 января предскажут 
результаты решающих 
поединков первенства 
планеты.

В третьем туре группо-
вого этапа наши соотече-
ственники разгромили 
команду Норвегии – 13:1 
(7:0). В стартовом составе 

Медведица Маша 
ставит на Россию

вышли на лед два хоккеиста 
кемеровского «Кузбасса» - 
защитник Павел Булатов и 
нападающий Павел Рязан-
цев (именно он и «распеча-
тал» ворота викингов на 7-й 
минуте, это был его третий 
гол на турнире в столице 
Татарстана).

Сборная Казахстана, в 
которую «Кузбасс» делеги-
ровал полузащитника 
Дмитрия Завидовского, 
уступила чемпионам мира 
из Швеции (2:7), но все же 
гарантировала себе путевку 

в плей-офф, где сыграет 
первая четверка группы 
«А».

Лидирует на предва-
рительной стадии сорев-
нований сборная Финлян-
дии. После сенсационной 
победы над Россией (4:3) 
хоккеисты Суоми без осо-
бых усилий переиграли 
американцев – 13:2. При-
зеры XXXI чемпионата 
мира станут известны в 
воскресенье, 30 января.

Вадим АНТОНОВ.

Чтобы приобрести 
право собственности на 
жилой дом, нашей чита-
тельнице нужно обра-
титься в суд с иском о 
признании права соб-
ственности на него.

Такая ситуация, когда 
при приватизации пред-
приятия и организации, 
имевшие ведомственный 
жилой фонд, не передали 
его в муниципальную 
собственность, встречает-
ся нечасто. Не передава-
лось жилье по разным 

причинам, но, как прави-
ло, такое жилье было вет-
хое, предприятия не хоте-
ли приводить жилье в 
надлежащее состояние, а  
администрация ветхое 
жилье не принимала. И 
такое жилье действитель-
но оставалось фактически 
без собственника. Наша 
читательница по независя-
щим от нее причинам не 
может воспользоваться 
своим правом на привати-
зацию жилого дома, так 
как дом не передан в муни-

ципальную собствен-
ность. Согласно ст.8 Зако-
на Российской Федера-
ции «О приватизации 
жилищного фонда в Рос-
сийской Федерации» в 
случае нарушения прав 
гражданина при реше-
нии вопросов приватиза-
ции жилых помещений 
он вправе обратиться в 
суд.

В настоящее время 
существует устоявшаяся 
судебная практика. Суд 
признает право собствен-
ности на жилой дом за 
читательницей, и на осно-
вании решения суда она 
сможет зарегистрировать 
свое право собственности 
в управлении Росреестра 
по Кемеровской обла-
сти.

Как приватизировать 
дом без хозяина?

В семидесятых годах нашей семье трест «Хим-
пром», где работал муж, выделил  жилой дом, выдали  
ордер. Наша семья заселилась, и стали в доме прожи-
вать. Несколько раз за свой счет дом ремонтировали. 
В настоящее время в доме проживаю одна, дети вы-
росли и разъехались, а муж умер. Когда захотела 
приватизировать  дом, то оказалось, что  у дома нет 
хозяина, бывшему «Химпрому» он не принадлежит, 
а в собственности города не числится. Как объясни-
ли мне в администрации города, чтобы приватизи-
ровать дом, нужно, чтобы собственник дома передал 
мне его по договору. Дом – это единственная цен-
ность, что у меня осталась. Как мне приватизиро-
вать дом, чтобы детям что-нибудь осталось в на-
следство?

Я. (Кемерово).
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По горизонтали: 1. 
Советские спортсмены, 
сестры, заслуженные ма-
стера спорта. 3. Плод не-
которых растений. 5. Со-
единение простых белков 
с небелковым веществом. 
7. Название высоких кур-
ганов в археологии. 8. Яг-
ненок как жертвенное 
животное. 9. Род кустар-
ников семейства вереско-
вых. 11. Основная часть 
плоскопечатной машины, 
на которой закрепляется 
печатная форма. 13. Мате-
рик. 14. Герой произведе-
ний А.Конан Дойля. 15. 
Классик персидской лите-
ратуры XIII века. 

По  вертикали: 1. Без-
ворсовый ковер. 2. Метал-
лическая деталь  для 
скрепления деревянных 
частей постройки. 3. Мел-
кий донос, клевета. 4. От-
ступ впpаво в начале 
пеpвой  стpоки текста или 
части текста, а также текст 
между двумя такими от-
ступами. 5. Область дея-
тельности. 6. Режиссер По горизонтали: 1. Пресс. 3. Ягода. 5. Протеид. 7. 

Сопка. 8. Агнец. 9. Ерика. 11. Талер. 13. Евразия. 14. 
Холмс. 15. Саади. 

По вертикали: 1. Палас. 2. Скоба. 3. Ябеда. 4. Абзац. 
5. Поприще. 6. Данелия. 9. Евтых. 10. Абрис. 11. Тезис. 
12. Ралли. 

фильма «Мимино». 9. Ады-
гейский  писатель. 10. Ли-
нейное очертание предме-
та, контур. 11. Положение, 

требующее доказатель-
ства. 12. Спортивное со-
ревнование на автомоби-
лях или мотоциклах.
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